
El recién nombrado 
director de la Juventud, 
Romel Skynka López, ha 
anunciado que trabajará 
en estrecha colaboración 
con los jóvenes de Poza 

Rica, así como con la 
comunidad LGBT, personas 
discapacitadas y ciudadanos 
afrodescendientes. Esta 
iniciativa busca promover 
la inclusión y proteger los 

derechos de estos grupos en 
la ciudad.

Skynka López ha 
destacado que esta será 
la primera vez que la 
dirección de la juventud 

se enfoque en temas de 
diversidad y discapacidad, 
así como en la protección  
de los derechos de las 
personas afrodescendientes. 
P.3A
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Cuerpos en Tuxpan, por ajuste 
de cuentas y no por trata; ya hay 
detenidos adelanta Cuitláhuac 

García P.5B

SEV dará puente por Carnaval 
de Veracruz P.5B

AMLO confirma hackeo 
a Presidencia de datos de 

periodistas que acuden a la 
mañanera P.6B

Asesinan a disparos a un 
periodista en Honduras P.4B

Al cierre del primer mes de 
2024, el alcalde Leobardo 
Gómez González, refrendo 
una vez más el compromiso 
de su gobierno con la 
educación, durante el acto 
cívico efectuado este lunes, 
el munícipe se pronunció 
ser aliado de la educación, 
porque es el único vehículo 

hacia el éxito.
Durante el inicio de 

labores de esta semana, 
Gómez González, puntualizó 
que su administración está 
enfocada en las prioridades 
de este municipio, siendo 
el rubro educativo uno de 
los sectores que marcan a la 
sociedad. P.4A

Luego de varios meses de estar 
inactivo, por fin el Banco 
de Bienestar de la colonia 
Manuel Ávila Camacho 
ha entrado en funciones, 
brindando sus servicios a la 
población en general, ahora 
tanto los cajeros como las 
ventanillas están listos para 

atender las necesidades 
financieras de la comunidad. 

Con la apertura de 
este banco, se espera que 
se promueva la inclusión 
financiera y se impulsen 
programas de apoyo 
económico para los sectores 
más vulnerables. P.2A

Nuevo Director de la Juventud Promueve 
la Inclusión y Protección de Derechos

Ratifica 
Leobardo 
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A fin de mejorar la calidad de vida en Poza Rica y cuidar el bienestar de sus habitantes, el Ayuntamiento a través 
de la Regiduría Sexta y la Dirección de Obras Públicas, continúa realizando acciones para impulsar el desarrollo 
en zonas de atención prioritaria, disminuyendo el rezago y demostrando resultados tangibles por parte de la 

administración que encabeza Fernando Remes Garza. P.3A

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

“Con Fernando 
Remes al fin 
encontramos 

apoyo”: 
pozarricenses

Colonos de la Agustín Lara ven realidad obras en calle 
Aventurera tras 50 años de espera.
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Regidor culpabilizó a 
ciudadanos por fuga de drenaje 

Banco del Bienestar de la 
Manuel Ávila Camacho 

ya está en funciones

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Luego de varios meses de 
estar inactivo, por fin 
el Banco de Bienestar 

de la colonia Manuel Ávila 
Camacho ha entrado en 
funciones, brindando sus 
servicios a la población en 
general, ahora tanto los 
cajeros como las ventanillas 
están listos para atender las 
necesidades financieras de 
la comunidad. 

Con la apertura de 
este banco, se espera que 
se promueva la inclusión 
financiera y se impulsen 
programas de apoyo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Ante la solicitud de 
los habitantes de la 
colonia Anáhuac, 

quienes pudieron la 
reconstrucción de un 
drenaje sanitario que afecta 

económico para los sectores 
más vulnerables. El Banco 
de Bienestar se compromete 
a ofrecer servicios bancarios 
accesibles y de calidad, con 
el objetivo de fomentar el 
ahorro y facilitar el acceso 
a créditos y otros productos 
financieros. 

Además, esta institución 
tiene como propósito 
principal llevar servicios 
bancarios a regiones 
remotas y comunidades 
rurales, donde la presencia 
de instituciones financieras 
es limitada. De esta manera, 
se busca contribuir al 
desarrollo económico 
y social de estas áreas, 

brindando oportunidades 
para el crecimiento y el 
progreso. 

El Banco de Bienestar 
de la colonia Manuel 
Ávila Camacho cuenta 
con personal capacitado y 
comprometido. Los cajeros y 
ventanillas están preparados 
para atender a los clientes 
y resolver cualquier duda o 
inquietud que puedan tener. 
La atención al cliente es una 
prioridad, y se busca brindar 
un servicio eficiente y 
amigable para garantizar la 
satisfacción de los usuarios. 

Con la entrada en 
funcionamiento del este 
Banco de Bienestar, se espera 

fortalecer la infraestructura 
financiera del país y 
contribuir al bienestar 
económico de la población, 

especialmente ahora que 
se adelantan los pagos del 
programa de lesiones para 
los adultos mayores.

a decenas de familias de 
más calles Veracruz y Pozo 
6 Quemado, en donde se 
ha formado un grave foco 
de infección en el lugar, el 
regidor comisionado en 
Drenaje y Alcantarillado, 
Javier Romero Pérez  
afirmó que la culpa del 

desperfecto es de los propios 
vecinos. 

Este lunes el edil acudió 
a la zona a verificar la 
situación y a anunciar que 
intervendría en el caso, 
pero antes aseveró que la 
culpa de este problema 
recae en los mismos vecinos 
que utilizaron un drenaje 
pluvial como drenaje 
sanitario. 

El regidor culpabilizó 
a los ciudadanos debido a 
que se conectaron en un 

canal pluvial “no es un canal 
sanitario, por lo que los 
vecinos de la parte alta, los 
vecinos se han conectado de 
manera ilegal, lo que genera 
el colapso del canal”, explicó 
. 

Agregó que solo harán 
limpieza  para que se haga el 
escurrimiento tome su cause  
y afirmó que solo se darán 
"una vuelta para visitarlos, 
y hacer el exhorto , sin 
embargo, tendríamos que 
realizar diversos proyectos 

con obras públicas , para 
darle solución completa y 
definitiva para el drenaje “ 
finalizó. 

Cabe mencionar que 
el foco de contaminación 
y de infección de firmo 
desde hace más de 15 
años, y aunque se había 
solicitado el apoyo de las 
autoridades municipales, 
hasta el momento nadie 
había atendido el llamado 
de los ciudadanos, ahora se 
realizará solo una limpieza.



Colonos de la Agustín Lara ven realidad obras en calle Aventurera tras 50 años de espera.

DIF Poza Rica y Registro Civil lanzan convocatoria de recepción de documentos
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El recién nombrado 
director de la Juventud, 
Romel Skynka 

López, ha anunciado que 
trabajará en estrecha 
colaboración con los jóvenes 
de Poza Rica, así como con la 
comunidad LGBT, personas 
discapacitadas y ciudadanos 
afrodescendientes. Esta 
iniciativa busca promover 
la inclusión y proteger los 
derechos de estos grupos en la 
ciudad.

Skynka López ha destacado 
que esta será la primera 
vez que la dirección de la 
juventud se enfoque en temas 
de diversidad y discapacidad, 
así como en la protección de 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que Preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, en 
coordinación con la Oficialía 
del Registro Civil de Poza 
Rica, preparan la celebración 
de las Bodas Colectivas e 
igualitarias en el marco de 
la celebración del Día del 
Amor y la Amistad.

La convocatoria está 
abierta hasta el próximo 
09 de febrero del presente 
año, por lo que se invita a las 
parejas interesadas a acudir a 
las oficinas del Registro Civil 
de Poza Rica para realizar su 
trámite, presentando acta 
de nacimiento actualizada, 
CURP de los contrayentes 
y de ambos padres, 
identificación oficial con 
fotografía con domicilio 
en Poza Rica, análisis 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

A fin de mejorar la 
calidad de vida en 
Poza Rica y cuidar el 

bienestar de sus habitantes, 
el Ayuntamiento a través 
de la Regiduría Sexta y la 
Dirección de Obras Públicas, 
continúa realizando acciones 
para impulsar el desarrollo 
en zonas de atención 
prioritaria, disminuyendo 
el rezago y demostrando 
resultados tangibles por 
parte de la administración 
que encabeza Fernando 
Remes Garza.

Este lunes, el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
acompañado por ediles, 
encabezó la entrega de 
obras en la colonia Agustín 
Lara, donde los habitantes 
de la colonia le dieron una 
cálida bienvenida al ver 
hecha realidad las obras 
que transformaron en su 
totalidad la calle Aventurera.

La ciudadana Celia 
Gutiérrez Saavedra, en 
representación de los 
beneficiarios, expresó su 
gratitud hacia las autoridades 
presentes. Destacó que 

Nuevo Director de la Juventud Promueve 
la Inclusión y Protección de Derechos

DIF celebrará Bodas Colectivas e Igualitarias

“Con Fernando Remes al 
fin encontramos apoyo”: 

pozarricenses

después de más de 50 años de 
espera, finalmente la colonia 
recibe el apoyo necesario 
para salir del abandono 
en el que se encontraba, 
asegurando que gracias a la 
administración de Fernando 
Remes al fin encontraron el 
apoyo que tanto esperaron.

La vialidad ahora cuenta 
con 10 nuevas luminarias 
que iluminarán y brindarán 
seguridad a los habitantes; 
el muro de contención les 
brinda estabilidad y previene 
riesgos a la zona; abarcando 
1,164.20 metros cuadrados, la 
pavimentación con concreto 

hidráulico, banquetas y 
guarniciones conectan mejor 
a los colonos con servicios 
y facilita su traslado diario; 
además, la rehabilitación 
de drenaje sanitario y red 
de agua entubada garantiza 
el acceso a este importante 
beneficio.

los derechos de las personas 
afrodescendientes. Estos 
grupos de la población 
han sido constantemente 
afectados en sus derechos 
humanos, y es fundamental 
trabajar para garantizar su 
inclusión y bienestar.

El nuevo director afirmó 
que ya se cuenta con un 
plan de trabajo para iniciar 
las actividades en este 
año. Además de impulsar 
el Consejo Municipal de  
Jóvenes, se buscará crear 
estrategias encaminadas a la 
protección de los derechos 
de las personas LGBT y 
con discapacidad. Estas 
estrategias estarán diseñadas 
para fomentar la igualdad de 
oportunidades y el respeto 
hacia la diversidad en la 

sociedad.
La inclusión y protección 

de los derechos de las personas 
afrodescendientes también 
serán una prioridad en la 
gestión de Skynka López. Se 
buscará trabajar en conjunto 
con la comunidad para 
abordar las problemáticas 
específicas que enfrentan 
y promover su plena 
participación en todos los 
ámbitos de la sociedad.

Con esta nueva dirección, 
se espera que se generen 
cambios significativos en la 
promoción de la inclusión 
y la protección de los 
derechos de los jóvenes, 
la comunidad LGBT, las 
personas discapacitadas y los 
ciudadanos afrodescendientes 
en Poza Rica.

prenupciales expedidos 
por un laboratorio o centro 
de salud y comprobante de 
domicilio con dirección 
de Poza Rica, éstos serán 
recibidos de lunes a viernes 
de 10:00 a 14:00 horas.

El Sistema sorpresas para 
las parejas que decidan unir 
sus vidas en matrimonio, ya 
que además de representar 
un acto puro de amor, 
también brinda seguridad 
jurídica a sus familias.
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Al cierre del primer mes del 2024

Ratifica Leobardo Gómez 
respaldo a escuelas

Problemas por falta de maestros

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Al cierre del primer 
mes de 2024, el 
alcalde Leobardo 

Gómez González, refrendo 
una vez más el compromiso 
de su gobierno con la 
educación, durante el acto 
cívico efectuado este lunes, 
el munícipe se pronunció 
ser aliado de la educación, 
porque es el único vehículo 
hacia el éxito.

Durante el inicio de 
labores de esta semana, 
Gómez González, puntualizó 
que su administración está 
enfocada en las prioridades 
de este municipio, siendo 
el rubro educativo uno de 
los sectores que marcan a la 
sociedad, de ahí su respaldo 
para todas las instituciones 
escolares del municipio, a 
fin de obtener ciudadanos 
ejemplares que aporten a la 
sociedad y a su comunidad.

Manifestó que la actual 
juventud está viviendo 
momentos cruciales, sin 
embargo, con conocimientos 
adquiridos en las aulas, 
ayudarán a construir un 
futuro brillante, cada desafío 
que enfrenten será una 
oportunidad para crecer, 
llamando a no temer ante 
las adversidades ni fracasos 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

En comunidades se 
registran movimientos 
de padres de familia 

ante el problema por la falta de 
maestros, principalmente en 
escuelas de nivel preescolar 
y primaria, donde son grupos 
extensos de alumnos que son 
atendidos a medias.

El caso del jardín de 
niños Juan Gil Montiel en la 
localidad de Zapotalillo no es 
un caso aislado, ya que como 
este problema en la falta de 
maestra, también se registra 
en la Unión, Tecoxtempa, 
Ricardo Flores Magón, 
entre otras zonas donde las 
manifestaciones son latentes.

Lo anterior es reconocido 
por la misma supervisora 
escolar, Rosa Narsedalia 
Bazán, quien atribuye que es 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz la que define 
él envió de los maestros y 
maestras a las escuelas de 
toda la entidad Veracruzana, 
de ahí el atraso en algunos 
planteles educativos.

Ante ello padres de 
familia cansados de esta 
situación, como fue el caso 

Esto ha originado movimientos de padres de familia 

Se pronuncia aliado de la educación y formación de los jóvenes

porque la formación que 
adquieran en su escuela es el 
único camino hacia el éxito.

“Estoy convencido que la 
educación es la llave que nos 
abrirá puertas inimaginables 
a todos. Por esto, este 
gobierno que represento, 
respalda el proyecto 
educativo de cada una de 
las escuelas que están a lo 
largo y ancho del municipio, 
jóvenes, soy el aliado de 

ustedes y de sus maestros, 
porque también fui alumno 
de una Telesecundaria y 
por eso quiero retribuir lo 
que me toca hacer para ver 
más generaciones exitosas”, 
concluyó el edil.

Leobardo Gómez 
González, agregó diciendo 
que este esfuerzo lo ha 
realizado desde el inicio de su 
administración, ejerciendo 
la inversión de los recursos 

para la construcción de 
bardas perimetrales, domos 
para las actividades físicas 
y social, aulas didácticas y 
comedores escolares, entre 
otros; “este año lo volvemos 
a repetir. Por ello vamos 
a redoblar esfuerzos para 
atender con prontitud y 
resolver con prontitud las 
necesidades de nuestros 
ciudadanos, necesidades en 
el ámbito escolar”.

del jardín de niños Juan Gil 
Montiel deciden tomar las 
instalaciones como medida 
de presión para evitar 
más atrasos educativos de 
sus hijos, quienes inician 
con problemas su nivel de 
preparación.

Concluyen, que a fin de 

evitar más movimientos 
que atrasen las clases de los 
alumnos es muy necesario 
que en la misma SEV agilicen 
la planeación y ubicación 
de los maestros, según ya 
asignados a los planteles 
educativos de municipios 
como Tihuatlán.
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Se atienden más accidentes carreteros 

La venta de plástico y cartón ya no es como antes, 
aunque hacen un gran esfuerzo 

a

Bomberos Tihuatlán 
trabajan en coordinación 

con Protección Civil 

Pepenadores 
sobreviven de la basura 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Pepenadores que se 
ubican en el basurero 
municipal ubicado en 

el Veladero, luchan cada 
día por sobrevivir con la 
recolección y venta de 
basura reciclable, misma 
que a la fecha se paga a muy 
bajo precio.

Esta situación se  
refleja con el descenso 
de costos de diversos 
productos como el plástico 
el cual de 4 pesos que se 
obtenía por el kilo, ahora 
se cotiza hasta 3 peso, el 
cartón ya no lo utilizan 
pero en el mercado se 
logra colocar, en donde 
por varios kilos casi logran 
obtener diez pesos.

Señalan, que el bote de 
aluminio antes se pagaba 
por kilo 10 pesos, ahora 
solo se coloca en 4 pesos, la 
preocupación va más allá 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Durante todo el 
mes de enero de 
este año, personal 

del cuerpo de bomberos 
municipal ha registrado la 
atención de diez casos de 
accidentes automovilísticos 
y de motocicleta, mientras 
que incendios no se han 
presentado en esta fecha, 
lo que implica un control 
en la quema de basura y 
pastizales.

Responsables del cuerpo 
de bomberos Tihuatlán 
refieren, el inicio de este 
2024 ha sido más movido 
en percances de autos 
en carreteras y diversos 
sectores del municipio a 
diferencia de incendios 
forestales o de viviendas.

“Esto permite que la 
cultura preventiva entre 
la población ha sido más 
factible, donde las personas 
le piensan más prender 
fuego en un solar baldío 
y pastizal, ya que por lo 
regular se sale de control y el 

incendio se propaga en otras 
zonas de riesgo”, aseguran.

M e n c i o n a n , 
afortunadamente todo 
transcurre con calma, 
aun que en caso de los 
accidentes carreteros es de 
preocupación porque en 

este año aumentan ante 
la falta de precaución de 
los conductores, quienes 
transitan a exceso de 
velocidad, otros en estado 
inconveniente, entre otros 
aspectos.

Agregan, en cada una de 

las atenciones de apoyo se 
viene trabajando de manera 
coordinada con personal de 
Protección Civil, no solo en 
caso de incendios, sino en 
lo referente a los percances 
de autos y motos en diversas 
zonas.

de un apoyo externo para 
lograr buscar mercados 
más factibles.

Recordaron que la 
familia que tiene la 
concesión mantiene la 
esperanza de mejorar la 
colocación de la basura 
reciclable, ya que es ahí 
donde la mayoría se 
mantienen de la venta 
tanto del aluminio, 
cartón, plástico, entre 

otros derivados que a la 
fecha ya no se colocan  
y se encuentran 
almacenados.

Agregan que otros de los 
factores importantes es con 
los trabajadores de limpia 
pública, quienes también 
seleccionan la basura y al 
conseguir gran cantidad 
de plástico o aluminio, 
simplemente también le 
ganan.
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Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor
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No dar la 
mano (fúchila)

El colmo de la 
ignorancia y sumisión 

de la señora Piedra

Veracruz, Jalisco, Chiapas y 
CdMex: riesgo para comicios

GILBERTO HAAZ DIEZ  

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Temen que delincuencia organizada y autorizada controlen
Van 7 asesinatos políticos en 2024 y 42 agresiones directas

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 30.01.2024

La señora Piedra, titular 
de la CNDH desde 2019, 
durante su intervención 

frente a los legisladores 
federales, propuso la 
desaparición del organismo 
autónomo, después de haber 
cobrado 7 millones de pesos 
(aproximadamente) durante 
su encargo. Insistió en la 
desaparición, dado que se trata 
de un organismo neoliberal, 
dijo la anodina e insulsa.

La militante morenista, 
de profesión psicóloga, a casi 
5 años de distancia, alegó 
frente a los legisladores 
que la institución carece de 
facultades ejecutivas, vamos 
que no puede sancionar y 
solo emite recomendaciones. 
Obvio ¿Se imagina a la 
psicóloga emitiendo penas 
sancionatorias? ¡Un tribunal 
especial prohibido por la 
Constitución!

De su “brillante cabecita 
color naranja”, lanzó la 
propuesta de cambiarle 

TODOS DESEAMOS 
que las elecciones del 
2 de Junio transcurran 

en paz y tranquilidad, 
garantizando el derecho de 
participar tanto a actores 
políticos como a la sociedad 
en un proceso complicado, 
en el que se elegirá al futuro 
presidente o presidenta de 
México, al Congreso de la 
Unión compuesto por 128 
senadores y 500 diputados, 
de las cuales 64 senadurías 
serán por el principio de 
mayoría relativa, 32 por 
representación proporcional 
y 32 de primera minoría, 
en tanto para la Cámara 
Baja serán 300 diputaciones 
Federales de mayoría relativa 
y 200 de representación 
proporcional. Pero eso no es 
todo, independientemente 
de que en las 32 Entidades 
federativas habrá elecciones 
locales, solo en nueve de ellas 
se renovarán gubernaturas 
incluyendo la Jefatura de 
Gobierno, en este caso, la 
Ciudad de México, Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, 
Puebla, Tabasco, Veracruz 
y Yucatán. Paralelamente, 
en la mayoría de los estados 
se renovarán congresos 
locales (excepto en Coahuila, 
donde se renovó en 2023), 
presidencias municipales, 
sindicaturas y regidurías. En 
total se elegirán 19 mil 746 

En la política, como en la 
vida, hay veces que no 
se quiere dar la mano a 

alguien que llega a extenderla. 
Dar la mano nace de una 
leyenda.  El darse la mano es 
una costumbre muy antigua 
que ha servido como saludo a 
lo largo de los siglos y en gran 
parte del mundo, no sólo en 
los países occidentales. Esta 
tradición o costumbre la 
podemos fechar en los días en 
los que las personas habitaban 
en pequeñas comunidades 
aisladas cazando para comer 
y por lo tanto el contacto con 
otras civilizaciones era escaso 
o nulo. Por lo que cuando 
aparecía algún extraño, como 
se le tomaba como amenaza, 

Doña Piedra vapuleada 
y reprobada por 116 países 
por no proteger los derechos 
humanos de los mexicanos. 
En Ginebra Suiza, lugar en el 
que se desarrolló el Consejo 
de Derechos Humanos de la 
ONU, ahí fue evidenciado 
el mal gobierno de los 
“pobres”. México literalmente 
reprobado en derechos 
humanos.

Las principales 
observaciones que reprueban 
a México en la defensa de los 
derechos humanos, fueron 
las siguientes: desapariciones 
forzadas; violencia contra 
las mujeres; violencia contra 
defensores de derechos 
humanos y periodistas 
(más de 57 asesinados en 
este gobierno); la constante 
impunidad; ataques a la 
libertad de expresión, entre 
otras.

Bajo esta terrible 
perspectiva nacional y 
mundial, la señora Rosario 
Piedra se atreve a proponer 
la desaparición de la CNDH. 
Vaya pues, el colmo de la 
ignorancia, mala fe y sumisión 
de la incompetente presidenta.

Y, al final de los estertores 
de muerte del sexenio de 
AMLO, las cosas amenazan 
con ponerse peor.

Esta es opinión personal 
del columnista

humanos; etcétera.
Sigue frustrada la señora 

Piedra por la desaparición 
de su hermano Jesús en 
tiempos en que formó parte 
de la guerrilla en los años 
70as, en el grupo denominado 
“Liga Comunista 23 de 
Septiembre”; así como por la 
tortura de que fuera objeto 
su padre por haber ocultado 
a guerrilleros. Fundamento 
del resentimiento de la señora 
Piedra hacia los gobiernos 
calificados despectivamente 
como neoliberales.

Doña Piedra no ha osado 
molestar al presidente de la 
República y a su gobierno. 
AMLO, aliado, protector, 
amigo y compañero de partido; 
la protectora de los “derechos 
humanos” no ha emitido 
ninguna recomendación que 
afecte la política destructiva 
de su mentor, ha protegido 
descaradamente al transgresor 
de los derechos humanos, el 
gobierno cuatroteísta: lo ha 
solapado.

No en balden el pasado 
25 de este mes, 116 países 
reprobaron al gobierno de 
López Obrador, en materia de 
Derechos Humanos. A la par, 
la cínica y falta de autoridad 
moral de Rosario Piedra 
Ibarra, pide la desaparición 
de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos.

el nombre por el de la 
“Defensoría Nacional de los 
Derechos del Pueblo”. Para 
estar acorde con el populismo 
presidencial: “el pueblo”. 
Cualquier arbitrariedad de los 
morenistas es calificado con 
el nombre y en nombre del 
vapuleado “pueblo”.

La señora exlegisladora de 
Morena, sigue sin entender el 
trascendente papel social que 
le corresponde a la Comisión 
Nacional de Derechos 
Humanos, que consiste 
precisamente en la defensa 
de los derechos humanos, 
de frente a las autoridades 
abusivas; investida, 
fundamentalmente de 
“autoridad moral”, autoridad 
de la cual carece la psicóloga, 
quien cree se encuentra en el 
papel de activista política de su 
partido.

La señora quiere adoptar 

el papel de jueza e imponer 
sanciones ¡Vaya estúpida 
ignorancia!

La señora Piedra, a pesar 
de la cauda de violaciones 
cometidas a los derechos 
humanos en contra de la 
sociedad mexicana, sea en lo 
individual o en lo colectivo, 
no ha sido capaz de emitir una 
recomendación en contra del 
gobierno de la transformación; 
ha sido omisa. Tapadera de las 
crueles violaciones ¿Ejemplos?

La falta de medicamentos 
para niños con cáncer; la 
extinción de las guarderías 
para madres y padres 
solteros; la desaparición 
del Seguro Popular en 
perjuicio de 50 millones de 
mexicanas y mexicanos; la 
extraña extinción del Insabi 
y desaparición de miles 
de millones de pesos; los 
muertos de Tlahuelilpan; los 

muertos del la Línea Dorada; 
la escandalosa escases de 
medicinas en las instituciones 
de salud; la violación de los 
derechos humanos a las 
madres buscadoras; la política 
pública criminal de abrazos a 
los delincuentes; el destrozo 
de la selva en el sur de México 
para la construcción de una vía 
de ferrocarril; la destrucción 
de los manglares en Tabasco 
para la construcción de la 
refinería de Dos Bocas; la 
violación de los derechos de 
miles de migrantes, secuestros 
y asesinatos de muchos 
de ellos, incluso la muerte 
de aquellos quemados en 
oficinas de gobierno federal; 
más de 40 mil desaparecidos 
y el gobierno los vuelve a 
desaparecer; desapariciones 
forzadas; militarización del 
país; ataque a periodistas y 
defensores de los derechos 

lo que hacían era dar la mano 
para indicar que no llevaba 
ningún arma. Se daba la mano 
derecha, porque la mayoría 
de las personas son diestras 
y así indicaban que estaban 
desarmados. Lógicamente esto 
era toda una ventaja para los 
zurdos que querían atacar por 
sorpresa a otro. Situándonos 
ya en la Edad Media, estrechar 
la mano simbolizaba que 
no se llevaba ningún arma 
bajo la ropa, las mujeres no 
estrechaban la mano ya que 
no  eran percibidas como 
amenaza. Es otro motivo de 

que sea la mano derecha la 
que se use en el saludo, ya 
que la mano izquierda está 
asociada a fines higiénicos. Y 
nunca se utiliza para comer, 
dar o recibir, ni tampoco 
para saludos. Nietzche decía 
que Dios les daba la mano a 
algunos creyentes, pero que 
luego procedía a lavársela por 
ser muy hipócritas. En aquellos 
saludos imperiales, cuando se 
formaban fila para saludar al 
presidente, cuando acababa de 
protestar como mandamás, 
a Carlos Salinas, que era 
debilucho de mano, le ponía 

el Estado Mayor Presidencial, 
por orden de los médicos, 
una vendoleta en la mano 
derecha, pues cinco horas 
después terminaba con la 
mano amoratada. El presidente 
Ruiz Cortines, viejo sabio, no 
le gustaban tantos apretones  
y saludos, tenía una buena 
técnica, se ponía su sombrero 
Tardán al pecho, tomándolo 
con la mano derecha y nadie 
lo podía saludar, menos 
abrazar. En la era moderna, 
si las mujeres no te estiran la 
mano, ni lo intentes. Es de mal 
gusto. Y los abachos y bechos, 

menos, ya ven ustedes lo que le 
pasó al pelón de la Federación 
Española  que por darle un 
beso picudo de boquita, le 
costó la chamba, el destierro, 
el escarnio, el repudio de las 
féminas y ahora hasta tiene 
que ir a los juzgados a revelar 
la influencia que pretendió 
ejercer, para que la susodicha 
deportista no dijera nada. Con 
que le hubiera (ah, los hubiera) 
dado la mano, no se hubiera 
(otra vez) metido en líos.

LAS GRANDES 
TAMBIEN LLORAN

Hubo en el Open 
de Australia la sorpresa 
mayúscula, sucede que el 
italiano Janik Sinner, venció 
al casi invencible Djokovic, 
en el Abierto de Tenis, en un 
juego que, desde el principio, 
se vio que lo dominaría el 
sembrando número 4. Los 
dos primeros sets fueron de 
un apabullamiento total, que 
todos se sorprendieron, más los 
comentaristas deportivos que 
mucho saben de esto. Cuando 
llegó el cuarto set, el Serbio 
rindió la plaza y fue derrotado. 

El deporte consume los días, 
hoy hay televisoras de cable 
que transmiten todo. Vienen 
los playoffs del americano 
y el fin de semana, entre 
estos y el futbol mexicano 
y el Real Madrid, se van los 
días placenteros. Apenas, un 
comentarista abandonó a Ciro 
Gómez Leyva. Javier Alarcón. 
Ricardo Peláez ya está en 
ESPN, después de habérselo 
robado a Televisa, que ellos 
se robaron a Faitelsson, y 
Javier Alarcón, que un tiempo 
dirigió el imperio televisivo en 
deportes, se despidió de Ciro y 
su audiencia y se va a otro canal 
deportivo. No ha dicho a cuál, 
pero ahora los comentaristas 
se cotizan bien y bonito, que 
bueno. Atrás quedaron los 
días en que solo dos televisoras 
difundían los juegos del 
americano, Fernando Von 
Rossen, un pionero en Azteca y 
los de Televisa, que también son 
geniales: Pepe Segarra, Toño de 
Valdés y Enrique Burak. Hay 
ahora dónde escoger.

Esta es opinión personal 
del columnista

cargos en las 32 entidades 
del país, lo que le convierte 
en una elección sui generis 
que, para variar, tiene dos 
invitados muy poderosos 
que podrían darle la vuelta 
a los resultados, en este caso 
la delincuencia organizada 
o el crimen autorizado que 
emerge desde las mismas 
entrañas del poder. En ese 
contexto, la violencia no 
será ajena a los comicios, y 
basta recordar que el sábado, 
el dirigente municipal del 
PRD en Cuitláhuac,  José 
Alejandro Naredo García 
fue ejecutado por sicarios, 
lo que engendró severas 
condenas de la oposición, 
en tanto el Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
sigue soñando en el cargo que, 
presuntamente, ya le ofreció 
por adelantado la aspirante 
presidencial de MoReNa, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
segurísima de que ganará. 
Y es que Veracruz y todo el 
País está convertido en un 
infierno para políticos (y la 
sociedad en su conjunto), 
de tal manera que con el 
crimen del presidente del 
PRD en Cuitláhuac, suman 
7 asesinatos en lo que va 
del año relacionados con el 
proceso electoral 2024, pues 

como se recordará, el 4 de 
enero, Giovanni Lezama 
Barrera, secretario general 
del PAN en Morelos fue 
acribillado; un día después, 
David Rey González Moreno, 
aspirante del Frente Amplio 
por México a la presidencia 
municipal de Suchiate, en el 
estado de Chiapas corrió la 

misma suerte. Ese mismo día, 
Sergio Hueso, aspirante a la 
candidatura de Movimiento 
Ciudadano (MC) por la 
alcaldía del municipio 
Armería, en el estado de 
Colima fue asesinado; el 11 
de enero a Miriam Nohemí 
Ríos Ríos, dirigente de 
Movimiento Ciudadano 

(MC) en el municipio de 
Jacona, Michoacán, le 
arrebataron la vida, mientras 
que el 25 de este mes, 
Marcelino Ruíz Esteban, 
aspirante a la candidatura del 
PRD a la alcaldía de Atlixtac 
fue eliminado, lo mismo que 
Guadalupe Guzmán Cano, 
consejera estatal del PRD, esta 
última esposa de  Marcelino 
Ruíz Esteban, exalcalde de 
Atlixtac, Guerrero, también 
acribillado en el mismo 
lamentable evento, de tal 
manera que, según expertos, 
el proceso electoral 2024 
podría convertirse en el más 
violento de la historia.

LAMENTABLE, POR 
otra parte, que Veracruz se 
haya posicionado en 2023 
como el cuarto Estado a nivel 
nacional con más asesinatos 

y agresiones en contra de 
políticos con un total de 42. 
Son cifras recabadas por 
el monitoreo Votar Entre 
Balas, de Data Cívica, de tal 
manera que las Entidades con 
más agresiones registradas 
(incluyendo asesinatos, 
atentados, ataques armados, 
secuestros, desapariciones y 
amenazas) fueron Guerrero 
(91), Guanajuato (64), 
Zacatecas (43), Veracruz (42) 
y Michoacán y Chiapas, 
con 38 cada uno. En el más 
reciente reporte mensual, 
destaca que en lo que va de 
2024, es decir, hasta el cierre 
de precampañas, fueron 
asesinadas otras cinco 
personas que pretendían 
participar en las elecciones. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Pr e s i d e n t e s 
municipales, diputados 
y actores políticos 

de oposición que se han 
adherido a este proyecto son 
bienvenidos porque Morena 
ve por el bien común no 
personal ni partidista, este 
es un proyecto de todos 
y para todos, aseguró la 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García.

La aspirante morenista, 
puntualizó que engrosar 
las filas de un movimiento 
comprometido con la 
verdadera transformación 
es menester de los liderazgos 
que cuentan con verdadera 
experiencia y madurez 
política. 

“Ellos pues son 
presidentes de todas las 
fracciones políticas, se están 
sumando y bienvenidos, 
Morena es un instrumento 
al servicio del pueblo para 
el bien común, no es para 
un interés personal, esto es 
para el bien común se les 
hace ver y en ese sentido 
vamos sumando, vamos 
caminando”, agregó. 

El origen de estas 
decisiones son simples, 
han visto, explicó, que el 
régimen que representa a 

Morena es incluyente, suma, 
no resta: Rocío Nahle

Gobernador supervisa 
avances de construcción 

del «Nido del Halcón»
AGENCIAS  
Xalapa, Veracruz  

El basquetbol es una de 
las prioridades de la 
actual administración 

estatal, con el objetivo 
de atraer a la niñez y 
juventud hacia la práctica 
deportiva, inspirándolos 
a través del ejemplo de un 
equipo profesional señaló 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. En este 
sentido, el emblemático 
Nido del Halcón se erigirá 
como la sede tanto del 
equipo como del semillero 
de nuevos talentos 
deportivos.

“Estamos sin deuda con 
empresas responsables, con 
ingenieros y arquitectos 
egresados de universidades 
y Tecnológico de Xalapa. 
Muy pocas veces se trabaja 

este gobierno transformador 
ha dado resultados, que 
este modelo, que muchos 
criticaron, ha funcionado. 

Los programas sociales 
son ejemplo claro de 
ello porque al pagarse de  
manera directa generan un 
círculo económico virtuoso 
que se queda en cada 
municipio. 

“Se suman personajes 
que tienen la convicción 
de que vamos bien, de que 
el modelo ha funcionado 
y en el caso por ejemplo de 
presidentes municipales es 
muy interesante porque yo 
he platicado con varios que 
me dicen: mira, cada dos 
meses que llegan los apoyos 
para adultos mayores, para 
personas con discapacidad, 
para las becas de los jóvenes, 
en nuestro municipio, ese 
dinero ahí se queda, es 
una economía circulante, 
nosotros lo vivimos, lo vemos 
en nuestro municipio, la 
gente va a comprar su prenda 
de vestir, va al mercado, 
va a pagar el agua, lo que 
tenga que hacer, entonces 
también está ayudando y 
dinamizando la economía 
municipal”, afirmó.

Todo esto, dijo, se explica 
en cada una de las asambleas 
informativas que ha 
encabezado. 

“¿Qué hacemos en las 
asambleas?, dos cosas: 
organizamos e informamos, 

dentro de la información es 
comentarle a la gente porque 
debemos continuar con la 
Cuarta Transformación 
que ya inició nuestro 
presidente López Obrador, 
como se ha reflejado en la 
vida económica, como se 

ha reflejado en la política 
social, como se ha reflejado 
en crecimiento de obras, 
donde se trabaja para todos, 
para los 126 millones de 
mexicanos incluyendo 
los 8 millones 062 mil 
habitantes de Veracruz que 

para mí todos, todos son 
veracruzanos”, agregó. 

Hasta el momento, son 
noventa municipios los que 
ha recorrido únicamente en 
esta precampaña de los 212 
que visitará nuevamente 
como ya lo ha hecho en 

otras contiendas y con el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

“Iniciamos  como 
coordinadora de los Comités 
de la Cuarta Transformación 
y ahora como precandidata, 
ya me suman 90”, explicó.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

3 8 14 22 28

2 5 14 19 27

1
174

3,591
23,907

$164,357.75
$890.80
$47.48
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
25

355
2,506
12,152

C. AZUL

MONTERREY

NECAXA

ATLAS

QUERETARO

LAZIO

PLATENSE

MAZATLAN

SAN LUIS

AGUILAS

JUAREZ

TIGRES

NAPOLES

BOCA JRS

E-L-L-V-V-E-L-L-E-E-E-L-E-L

L-L-E-L-E-E-E

TIJUANA

LEON

PUMAS

MALLORCA

FULHAM

WATFORD

W. BREMEN

STUTTGART

MARSELLA

CLERMONT

EXCELSIOR

PAOK

ST. JOHNSTO

AME. CALI

GUADALAJARA

S. LAGUNA

PACHUCA

BETIS

NEWCASTLE

SOUTHAMPTON

FRIBURGO

LEIPZIG

MONACO

ESTRASBURGO

UTRECHT

PANATHINAIK

MOTHERWELL

A. NACIONAL

------
$53,023.10
$3,267.26
$462.84
$109.08

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

1,810 $2,029.23

2
223

5,679
42,333

$141,224.27
$1,194.47

$51.60
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 29 de enero de 2024

SORTEO NO. 10333

27,673 $728,927.63

15,038 $4’970,872.00

$3’672,906.30

SORTEO NO. 10334

48,237 $1’265,181.75

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2213

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

8 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

14,131 $1’111,913.02

6,953 $228,131.27

7,124

2 2 4 2 5

6 9 6 9 7

8 1 4 0 7

4 8 5 6 1

8 2 1 0 2

$545,114.57

8,062 $567,522.54

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31839

SORTEO NO. 31838

SORTEO NO. 31840

SORTEO NO. 31841

SORTEO NO. 31842

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

1,841
GANADORES

$214,759.10
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

$1’379,268.41

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

14,991

con la tecnología, diseño 
arquitectónico y mano de 
obra xalapeña” dijo el titular 
del Ejecutivo al hablar de la 
importancia de contratar 
a profesionales y mano de 
obra de la ciudad capital. 

Durante la conferencia 
de prensa del Gobernador, 
llevada a cabo en 
las instalaciones en 
construcción del Nido del 
Halcón, el responsable 
del Instituto de Espacios 
Educativos, Ricardo García 
Jiménez, anunció que la 
primera etapa de la obra 
ha sido concluida con una 
inversión total de 232 
millones de pesos, la cual fue 
contratada en el año 2022. La 
siguiente fase del proyecto 
contempla la instalación del 
techado.

El mandatario estatal 
resaltó que se llevará a cabo 

un convenio de comodato, 
estableciendo una serie de 
condiciones que las empresas 
interesadas deberán 
cumplir para obtener el 
uso de estas instalaciones. 
El Gobernador expresó 
su disposición a colaborar 
con la iniciativa privada, 
reconociendo que la sinergia 
con el sector empresarial 
puede ser clave para el éxito 
de esta iniciativa.

Con este impulso 
al basquetbol, la 
administración estatal 
busca no sólo promover la 
práctica deportiva entre 
los jóvenes, sino también 
generar oportunidades para 
el desarrollo de nuevos 
talentos, consolidando al 
Nido del Halcón como un 
referente en la formación y 
promoción de esta disciplina 
deportiva en la región.
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Refiere el precandidato logros desde el Senado para Coscomatepec
Alienta a la población a participar para alcanzar los cambios que urgen

Me respaldan los hechos,  
no las promesas: Pepe Yunes

Ayuntamiento de Veracruz 
extiende fecha de descuentos 

para pago de Predial

En febrero abren nueva 
oficina de Relaciones 

Exteriores en Boca del Río

REDACCIÓN NORESTE        
Coscomatepec, Veracruz 

No como el 
precandidato que 
llega a un municipio a 

prometer una carretera, sino 
como quien ya apoyó para 
construir esa carretera, volvió 
José Francisco Yunes Zorrilla 
a Coscomatepec, donde dijo 
a amigos y simpatizantes que 
“la gente ya está cansada de 
promesas y de falsos políticos. 
Por los políticos deben hablar 
los hechos, no las palabras”.

En reconocimiento a 
los logros alcanzados con 
la población de distintas 
comunidades de esta 
demarcación, el abanderado 
de la coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz a la 
gubernatura añadió que 
tampoco viene a prometer 
obras a cambio de votos 
porque ya gestionó esas obras 
y ya están funcionando, 
como lo ha hecho en todos 
los municipios del estado, 
donde ha dejado huella de su 
gestión desde el Senado de la 
República.

El abanderado de los 
partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y De la 
Revolución Democrática 
(PRD) explicó que, sin 
embargo, se puede hacer 
mucho más desde el Gobierno 
del Estado, donde se toman las 

ALEJANDRO ÁVILA        
Boca del Río, Veracruz   

En los primeros días 
del mes de febrero 
quedará inaugurada 

y puesta a disposición de 
la ciudadanía las nuevas 
oficinas de Relaciones 
Exteriores en Boca del 
Río, informó el alcalde, 
Juan Manuel de Unanue 
Abascal.

El edil panista 
puntualizó que las nuevas 
oficinas que se ubican en la 
Plaza Sol, son más amplias 
y por ende darán mayor 
atención a la ciudadanía; 
además de que tendrán 
el estacionamiento 
totalmente gratuito.

"A partir del próximo 
mes de febrero, los primeros 
días ya estarán dando 
sus citas en estas nuevas 
oficinas de Relaciones 
Exteriores en conjunto 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, 
informó que el 

Ayuntamiento a su cargo 
extendió la fecha de los 
descuentos para el pago del 
impuesto Predial.

La edil panista mencionó 
que durante todo el mes de 
febrero, los usuarios que aún 

decisiones y se administran 
los recursos de la gente para 
convertirlos en obras que 
beneficien a todas y todos.

Se refirió a las 
posibilidades de producción, 
crecimiento y desarrollo que 
daban los buenos gobiernos 
antes de 2018. Entonces 
“llegaron 50 millones de 
pesos que se convirtieron 
en aulas, carreteras, apoyos, 
electrificación… Hoy no 
ha llegado un solo peso del 
gobierno federal y estatal, 

porque para el gobierno de 
Morena no importan los 
pobladores de Coscomatepec 
y sus comunidades ni lo 
que sufren sus mujeres y ha 
dejado de lado a los jóvenes, 
campesinos, productores y 
comerciantes”.

Pepe Yunes señaló que, por 
esta indolencia del gobierno, 
cada semana llegan camiones 
que se llevan a los habitantes 
que tienen que irse a trabajar a 
otro estado, municipio o país, 
lejos de sus familias, porque 

en su tierra, aun con tanta 
riqueza y talento, no tienen 
oportunidades.

Con entusiasmo, llamó a 
hombres y mujeres a sumarse 
a este nuevo proyecto “para 
cambiar Veracruz de verdad, 
para hacer del gobierno un 
aliado permanente de la gente 
que más necesita, para dejar 
los discursos huecos en la 
basura y que el gobierno se 
vea en los hechos” en la vida 
cotidiana y en una mejor vida.

Para el precandidato, 

es vital la participación de 
todas y todos en los asuntos 
que son urgentes como el 
trabajo, la economía familiar, 
alimentación, seguridad, 
educación, salud, mejores 

carreteras y calles. “Por eso 
quiero ser candidato. No nos 
quedemos cruzados de brazos 
y arrinconados. ¡Cuento con 
ustedes! como ustedes han 
contado conmigo”.

no han pagado su impuesto 
Predial, podrán acudir a los 
bajos del edificio Trigueros a 
realizar su trámite, y seguirán 
obteniendo descuentos del 20 
y 50 por ciento.

"Tenemos ya 103 millones 
de pesos recaudados, la verdad 
es que muy contentos con lo 
que se ha recaudado", destacó.

Posterior a inaugurar la 
rehabilitación del parque Las 
Palmas en el fraccionamiento 

Las Antillas; mencionó que los 
jarochos están a favor de que la 
cantante Yuri sea nuevamente 
su reina de Carnaval para la 
edición del centenario.

"Nosotros hicimos una 
dinámica ahí en Facebook, la 
gente opinó, y definitivamente 
la gente que era Yuri de Reina 
de Carnaval. Seguimos en 
las pláticas, y yo creo que el 
miércoles o jueves les damos 
la noticia", culminó.

con el gobierno municipal de 
Boca del Río, donde también 
tendremos la oportunidad, 
independientemente de darle 
mejor atención a la gente, de 
dar el doble del número de 
citas, es decir, si se daban 60 
u 80 diarias, vamos a poder 
llegar hasta 200 citas diarias, 
esto permitirá poderle dar la 
atención a las personas que 
hagan su trámite para recibir 
su pasaporte, pues de que en 

menos días tengan su cita y se 
lleven su pasaporte", destacó.

Juan Manuel Unanue 
dijo que se hizo un esfuerzo a 
través de su gobierno, puesto 
que la ciudadanía ya había 
hecho varias solicitudes para 
mejorar la atención en la 
anterior oficina de Relaciones 
Exteriores ubicada en Plaza 
las Américas, la cual por su 
espacio, daba pocas citas a los 
solicitantes a un pasaporte.
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Sección B

Inician acciones  
preventivas contra la  
incidencia del dengue

Centro Educativo Euroamericano 
participa en Lunes Cívico

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

El alcalde José 
Manuel Pozos Castro 
encabezó la Primera 

Reunión del Comité 
Interinstitucional para la 
Prevención y Control de las 
Enfermedades Transmitidas 
por Vector, con énfasis en 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Como parte de las acciones 
para el fortalecimiento 
de los símbolos patrios 

que promueve el Gobierno 
de Tuxpan, este lunes se 
rindieron honores a la bandera 
en la explanada del Palacio 
Municipal.

dengue.
En la reunión se presentó 

información acerca del 
panorama epidemiológico, 
las acciones anticipatorias 
y el reforzamiento de las 
campañas para prevenir 
contagios. 

El mandatario mencionó 
que las enfermedades 
transmitidas por vector 

representan un grave 
problema de salud pública, 
por lo que reconoció la 
participación y el trabajo 
de las instituciones de 
salud del municipio para 
la contención de esta 
enfermedad, durante el año 
pasado. 

“No hay duda de que 
Trabajando en equipo 

y desde el ámbito de 
nuestra competencia, 
podemos continuar 
realizando acciones de 
prevención y control de las 
enfermedades transmitidas 
por vectores”, señaló Pozos 
Castro.

Agregó que el objetivo 
de estas reuniones es 
generar líneas de acción 

que permitan disminuir 
los casos de dengue en este 
2024.

Destacó la importancia 
de la participación 
social, de lo empresarios, 
prestadores de servicios, 
sector educativo y todas las 
dependencias de salud.

En la reunión 
participaron autoridades 

del gobierno municipal y 
personal de la Jurisdicción 
Sanitaria II; de la clínica 
Barra Norte; del Hospital 
Naval; del Centro de Salud 
de La Mata; del Centro de 
Salud de Santiago de la Peña, 
Centro de Salud de Países 
Bajos, Centro de Salud de 
Alto Lucero y Centro de 
Salud Tuxpan.

En este acto, en el que 
participaron de alumnas, 
alumnos y personal docente 
del Centro Educativo 
Euroamericano, se 
conmemoró la promulgación 
de la Ley General de Acceso 
de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, que entró 
en vigor en 2007.

El alumno Hugo de la Peña 

presentó una reseña titulada 
“Una vida libre de violencia”, 
y las y los estudiantes de 4º y 5º 
grado Gretell Sofía, Alejandro, 
Regina, Jaaziel, Génesis 
Daniela, Renata y Juan Pablo 
expusieron las efemérides de 
la semana. 

El acto cívico estuvo 
encabezado por el Prof. 
Jorge Arturo García Robles, 

director de Educación, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; la 
regidora Maryanela Monroy 
Flores; la Lic. María Inés Cruz 
Velazco, en representación de 
la Delegación Regional de la 
SEV; el L.E.P. Pablo de la Cruz 
Reyes, supervisor escolar de 
zona 277.

Así mismo, la Lic. Martha 
Pérez Silva, directora general 
del Centro Educativo 
Euroamericano; la Profa. 
Diana Neftalí Gómez 
Carrasco, directora de 
primaria del mismo plantel; 
la Lic. Gabriela Arango 
Gibb, directora del Instituto 
Municipal de la Mujer; la 
Lic. Yenni Elizabeth Díaz 
Quevedo, coordinadora 
de zona del IVEA; la Mtra. 
Marisol Miquelajauregui 
Guzmán, directora de 
Museos y Bibliotecas, y Lidia 
de Jesús Santiago Hernández, 
coordinadora de Protección 
Civil. 

También asistieron 
padres de familia de los 
alumnos participantes; 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento; así como 
elementos de Policía 
Municipal, Protección Civil y 
Bomberos.
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Fernando Pérez Salazar

Heriberto De La Cruz Chable 
(PARTE UNO)

LA TARDE GRIS

Eres tú

Una tarde gris de nubes grandes en el cielo inmenso
una tarde gris de ritmo lento y de viento fresco

una tarde gris para dejar libre, libre el pensamiento,
en las hojas mecidaspor diversos recuerdos.
Una tarde grispara navegar en el tiempo ido

una tarde gris no es tiempo perdido
es recuperar de entre los silencios

murmullos, canciones, que guardamos dentro.
Una tarde gris no agobia en sudores

tiene mil encantos muestra otros colores
nos obsequia aromas, diversos sabores.

Una tarde gris se asocia al silencio que da la tristeza,
una tarde gris a algunos les causa una gran pereza,

una tarde gris a otros les quita la risa y trae melancolía
pero a mi al contrario me causa alegría.
Cuando los recuerdos llegan a mi casa

les abro los brazos, los paso a la sala,
escuchamos juntos canciones de antaño,

bailamos alegres como aquellos años
Platico en silencio con los que se han ido

pues la tarde gris me los ha traído
hasta donde esté porque van conmigo

viven dentro mío nomás que dormidos
Benditas las tardes de tonos grisáceos

que refuerza siempre mis dorados lazos
los mas apreciados, los mas bendecidos

los que me unen siempre a mis seres queridos
Tal vez, algún día mi mente se ausente

y a este cuerpo mío le deje silente
sin embargo creo que aun para entonces

cada tarde gris me traerá emociones
dichas ya vividas volverán a mí

aunque no recuerde estarán aquí
Aún sin darme cuenta le sonreiré

a la tarde gris, a esa que amé,
la que a otros muchos les trae tristeza

o melancolía y hasta pereza,
la que trae a mi lado la felicidad

un día afortunado me transportará
a donde mis recuerdos ya no serán más.

Ricardo se encontraba en 
la escuela realizando 
sus actividades, es un 

buen joven, las personas 
opinaban que era un chico 
muy amable, atento, alegre, 
dedicado, inteligente y 
extrovertido. Para Ricardo la 
vida era experimentarla en 
paz y tranquilidad, aunque 
no siempre fuera así él 
sobrellevaba las cosas y veía 
el lado bueno y posibilidades 
de las cosas. Le gustaba jugar 
basquetbol, nadar, cantar y 
bailar. Cuando estaba en un 
ambiente donde no conocía 
a alguien, él salía y platicaba 
hasta simpatizar con la otra 
persona. Un día conoció a 
una chica llamada Carla, 
tenían cosas en común, 
pensaba que era la chica ideal 
para que le pidiera ser su 
novia, sin embargo, un día la 
vio platicando con su mejor 
amigo y dándole un beso, eso 
rompió su corazón, ese día 
perdió a quien consideraba 
un amigo. 

Lo seguía intentando, 
conocer nueva gente, pero 
para su suerte ninguna 
correspondía, a pesar de su 
habilidad y facilidad para 
hablar con las personas, no 
le iba muy bien en el amor. 
Él se puso triste por no 
encontrar a alguien, por que 
para él encontrar a alguien 
especial es como encontrar 

el tesoro más valioso del 
planeta. Dicen que el amor 
te hace actuar de una manera 
inconsciente y eso fue lo que 
le pasó a Ricardo, conoció 
a alguien, creía que era la 
indicada, salían al parque, 
cine y la llevaba a cenar, él se 
sentía muy feliz pero esa chica 
llamada Remedios no sentía 
lo mismo que Ricardo, no era 
un amor correspondido, solo 
lo utilizaba y lo quería por que 
era él era detallista con ella, 
la llevaba al cine, de compras 
y le regalaba sus chocolates 
favoritos. Hasta que llegó el 
momento que tuvieron que 
separarse por cuestiones de 
estudios, cada uno siguió un 
rumbo diferente, él intentó 
llevar la relación a distancia, 
pero ella no lo deseaba así, 
conoció nueva gente y ya no 
le daba atención a Ricardo. 
Ricardo tardó mucho tiempo 
para darse cuenta de la clase 
de persona que era Remedios, 
que no lo quería por su forma 
de ser o sus sentimientos si 
no solo lo veía por otras cosas 
llamado interés. El chico 
quedó muy triste, él decidió 
darse un tiempo para sanar 
su herida por que cuando 
intentaba conocer a alguien y 
estaba funcionando, alguien 
más llegaba y le ganaba.

Pasaron 20 años, el joven 
ya había terminado sus 
estudios, hizo una maestría 

y luego un doctorado en 
la carrera de Ingeniería 
Automotriz, por diez años 
estuvo laborando en su país 
de origen “México”, buscó 
nuevas oportunidades de 
ascender hasta que le dieron 
oportunidad de laborar en 
una empresa destacada en 
España, tuvo que dejar mucho 
atrás, su familia, amigos y 
seres queridos. Al principio 
cuando llegó al nuevo país, fue 
difícil para él adaptarse a un 
nuevo cambio, sin embargo 
no imposible, pasó el tiempo 
y destacó mucho en su trabajo 
que se volvió gerente de una 
empresa en Automotriz, 
conoció nueva gente he hizo 
nuevos amigos, siempre 
salían en grupo a fiestas la 
mayoría de sus amigos tenían 
pareja y animaban a Ricardo 
a que conociera a alguien, que 
se diera la oportunidad, sin 
embargo para Ricardo eso ya 
no estaba en sus planes, todo 
lo que había vivido lo llevó 
a que era mejor estar solo, 
a pesar de que sus amigos 
hablaban con él, su decisión 
era firme he incambiable. 

Un día Ricardo fue a un 
viaje de negocios a París, visitó 
la torre Eiffel, tomó una taza 
de café y pensaba en todo lo 
que había vivido, se le acercó 
una chica muy linda y le dijo 
que si lo podía acompañar, él 
le dijo que sí, la chica estaba 

interesado en Ricardo, le 
sacaba la plática, no obstante 
el joven no estaba interesado, 
se sentía incómodo hasta que 
se decidió retirarse y dejar 
a la chica que se llamaba 
Jade, el joven terminó su 
viaje de negocios y regresó a 
España, salió con sus amigos, 
intentaron presentarle a 
una chica, pero no estaba 
interesado y así fue, una tras 
otra quería conocer a Ricardo 
pero él ya había perdido 
el interés, la esperanza de 
encontrar a alguien que 
corresponda su amor, cerró 
sus sentimiento que lo 
volvieron una persona más 
sería y fría, él lo llamaba 
profesional.

Sus papás fueron a 
visitarlo junto a su hermano 
Drake, veía a su hijo tan solo, 
así que hablaron con él, le 
preguntaron el por qué no 
salía y conocía a alguien, que 
no se quedara solo, que no 
por que tuvo una experiencia 
mala en el pasado no significa 
que vuelva a pasar, que 
siempre van a ver mas peces 
en el mar, uno diferente al 
otro, un mundo lo espera allá 
afuera. El chico se sentía tan 
desanimado que ya ni quería 
intentarlo, su hermano 
platicó con él, lo aconsejó y 
Ricardo para evadir la plática 
les dijo que lo iba a pensar… 
Continuará.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno del Estado 
en coordinación con 
gobierno municipal 

que dirige Miguel Ángel 
Uribe Toral,   y a través  
de la oficial del Registro 
Civil dio a conocer 
que todo está listo para 
la celebración de las 
bodas colectivas que se 
realizarán el próximo 14 de  
Febrero “Día del Amor 
y la Amistad” en este 
municipio.

Por lo que la licenciada 
Carmela Lucero Espinoza 
Martínez indicó que 
esta ceremonia de Bodas 
Colectivas será en punto 
de las 11:00 horas, en la 
explanada del Parque 
Central  de esta cabecera  
municipal.

Así  mismo la oficial 
del Registro Civil Carmela  
Lucero Espinoza Martínez, 
indicó que las personas 
interesadas tienen hasta 
el día 9 de febrero para 
solicitar su registro 
al programa de bodas 
colectivas y gratuitas, 
que se llevarán a cabo  el 
próximo 14 de febrero.

Por lo que afirmó que 
las parejas contrayentes 
deberán aportar los 
siguientes requisitos: 
presentar original 
y copia de actas de 
nacimiento certificadas 
de ambos contrayentes, 
identificación oficial, 
CURP, de los contrayentes, 
comprobante de domicilio 
o en su caso una constancia 
expedida por el agente 
o subagente municipal, 
análisis clínicos 
prenupciales expedida por 
la institución del sector 
salud estatal o en su caso 
un escrito firmado por 
los contrayentes, donde 
manifiesten su voluntad 
de no realizarse dichos 
análisis.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este lunes 
el Ayuntamiento 
Constitucional realizó 

la ceremonia de honores 
a nuestra enseña tricolor 
en las instalaciones de la 
Escuela Primaria “Emiliano 
Zapata” con la presencia del 
personal docente, padres de 
familia y alumnos de esta 
institución educativa.

En esta ceremonia 
encabezada por el secretario 
del Ayuntamiento 
Amado Vicencio Cruz 
en representación del 
alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, acompañado 
del oficial mayor y del 
director de Seguridad 
Pública Municipal, como 
también por el director de 
educación ingeniero Jesús 
Pérez Santiago,  expresó el 
reconocimiento a maestros 
alumnos y padres de familia 
por cultivar la cultura cívica 
de la población estudiantil.

Así mismo reafirmó el 
compromiso del gobierno 
municipal  es mejorar las 
condiciones donde las 
niñas y niños reciban una 
educación en instalaciones 
más seguras, porque 
uno de los grandes retos 
del movimiento de la 
transformación es mejorar 
las condiciones de vida de 
mucha gente en especial de 

Habrá Bodas Colectivas este 
14 de Febrero en Cazones 

La transformación mejora la 
forma de vida de la sociedad 

Certeza jurídica a las familias en bodas colectivas en el 
“Día del Amor y la Amistad”

la que menos tiene.
Agregando que el 

gobierno municipal que 
dirige Miguel Ángel Uribe 
Toral, cumple con hechos  los 
compromisos asumidos al 
inicio de la presente gestión 
y sus acciones son palabra 
cumplida y en este mes se 
entregaron dos patrullas y 
una motocicleta equipada 
con tecnología de punta, y 
de esta manera se seguirá 

teniendo un  Cazones más 
seguro.

De igual forma  se 
entregaron despensas 
para las personas que 
más lo necesitan en el 
marco del programa de los 
primeros 1000 días de vida 
beneficiando a 207 mujeres.

Como también se  
entregaron sillas de ruedas 
para las personas con 
capacidades diferentes, 

porque uno de los ejes de la 
presente administración lo 
es la educación, pues a través 
de ella se alcanzan mayores 
niveles de bienestar.

Asegurando que  
en educación se han 
impulsado obras y 
acciones para avanzar en la 
transformación educativa 
de profesores, alumnos y 
personal administrativo en 
este municipio, donde se han 

construido domos, aulas y 
entregado becas entre otras 

acciones que fortalecen a la 
educación.
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AGENCIAS 
Guatemala

Una Organización 
No Gubernamental 
(ONG) reveló que un 

periodista que denunciaba la 
deforestación fue asesinado 
a disparos en una carretera 
de Honduras, país de 
Centroamérica en el que 
han matado a más de 100 
comunicadores desde 2001. 

De acuerdo con el Comité 
por la Libre Expresión, Luis 
Alonzo Teruel fue atacado en 
una carretera del municipio 
de Atima, departamento de 
Santa Bárbara, a unos 200 
kilómetros al noroeste de 
Tegucigalpa, donde trabajaba 
para el canal local Pencaligüe 
Televisión.

Teruel "iba con su hijo 
de 11 años en un vehículo, 
lo interceptaron dos 
desconocidos, los bajaron 
del vehículo y le dispararon", 
relató Amada Ponce, 
directora del Comité, a la 
agencia de noticias AFP. 

Asesinan a disparos a un 
periodista en Honduras

Argentina elimina 70 
regulaciones económicas

Choca tráiler cargado con ácido 
sulfúrico y contamina río en Brasil 

AGENCIAS 
Argentina

El gobierno de Javier 
Milei derogó cerca 
de 70 normas 

sobre control de precios, 
abastecimiento y otras 

AGENCIAS 
Joinville 

Un camión cargado con 
ácido sulfónico, usado 
para la elaboración 

de detergentes, sufrió un 
accidente vial y contaminó 
el río que abastece a la ciudad 
brasileña de Joinville, en 
el sur del país, informaron 
fuentes oficiales.

El vehículo volcó en una 
carretera a la altura de la sierra 
Dona Francisca y el producto 
químico que transportaba 
se esparció "rápidamente" 
hasta llegar al cauce del río 
Cubatão, que atraviesa la 
región y suministra agua a 
Joinville, urbe de unos 600 
mil habitantes en el estado de 
Santa Catarina.

Nadie resultó herido en 
el accidente y el conductor 
del camión está bien, según 
indicaron a EFE fuentes de la 

El comunicador, que 
había sido nombrado hace 
15 días juez de paz en el 
municipio, fue transportado 
herido a una clínica, donde 
falleció, agregó.

Ponce explicó que 
Teruel pertenecía a una 
familia defensora del medio 
ambiente y en el canal había 
denunciado la deforestación 
y se identificaba con los 
campesinos que luchan por 
la tierra.

Según el Comité, desde 
2001 han sido asesinados más 
de 100 comunicadores en 
este país centroamericano, 
donde operan poderosas 
pandillas y bandas del 
narcotráfico. Más del 90 por 
ciento de los crímenes están 
en la impunidad.

El 22 de diciembre 
fue asesinado a balazos 
el periodista Francisco 
Ramírez en Danlí (este) y 
resultó herido un policía que 
lo custodiaba, ya que tenía 
medidas cautelares ante las 
amenazas que había recibido.

exigencias burocráticas 
sobre el sector privado 
en su afán por desregular 
la economía argentina 
y favorecer la libre 
competencia.

La medida, sin embargo, 
despoja al Estado de 

las herramientas para 
evitar una aceleración 
descontrolada de precios en 
un país que convive desde 
hace años con la inflación.

La Secretaría de 
Comercio derogó 69 
disposiciones que estaban 

bajo su órbita, algunas 
impuestas desde fines de 
la década de 1990, con el 
objetivo de “profundizar 
la libertad de mercado, 
impulsando la interacción 
espontánea de la oferta 
y de la demanda como 
modo de ordenamiento 
y reactivación de la 
economía, facilitando el 
funcionamiento de los 
mercados y el comercio 
interno y externo”.

Entre las normas 
eliminadas, figuran 
el programa “Precios 
Cuidados” que establecía 
precios de referencia para 
productos de consumo 
masivo y otro de precios 
máximos para productos de 
la canasta básica.

Al mismo tiempo, liberó 
a los supermercados de 
tener que informar a la 
Secretaría de Comercio 
sobre la variación promedio 
semanal de precios y a los 
frigoríficos de reportar 
semanalmente sobre 

precios y cantidades 
vendidas.

“Estas herramientas sólo 
sirvieron para distorsionar 
el sistema de precios, 
fundamentalmente de 
alimentos y bebidas en 
nuestro país”, indicó la 
dependencia oficial.

Argentina reportó en 
diciembre una inflación 
mensual de 25.5 por ciento 
y cerró 2023 con una 
variación interanual de 
211.4 por ciento, la peor 
medición de los últimos 32 
años.

Para aliviar al sector 
privado de burocracia, la 
Secretaría de Comercio 
eliminó requerimientos 
de información relativos 
al costo de servicios que 
regían sobre instituciones 
privadas de educación y 
prestadores de servicios 
médicos privados, rubros 
que tienen fuerte incidencia 
sobre el aumento del costo 
de vida.

Los gobiernos que 

antecedieron a Milei 
consideraban que la 
rentabilidad de las empresas 
debía estar en equilibrio 
con el poder adquisitivo de 
la mayoría de la población 
y en tal sentido fijaban 
un tope a los aumentos 
de cuotas, como un claro 
ejemplo de la intervención 
estatal sobre la economía 
que Milei se propone 
combatir.

A partir de ahora, 
las escuelas privadas y 
universidades y prestadores 
de medicina prepaga ya no 
tendrán la obligación de 
informar a las autoridades 
el valor de la cuota mensual 
que se fija de manera libre.

Milei confía que la 
inflación empezará a ceder 
en el segundo trimestre del 
año en la medida que pueda 
llevar adelante sus reformas 
económicas. Parte de su 
plan está empantanado en 
el Congreso por la negativa 
de la oposición a convalidar 
varias de sus iniciativas.

Policía Militar de Carreteras 
de Santa Catarina.

Sin embargo, el ácido 
sulfónico, una sustancia 
"peligrosa" que puede causar 
daños a la salud humana y 
es usada para fabricación 
de detergentes líquidos o 
en polvo, desengrasantes y 
limpiadores, convirtió las 
aguas del Cubatão en un 
torrente de espuma blanca.

La Alcaldía de Joinville 
ha decretado la "situación 
de emergencia" y cerrado 
la planta de saneamiento 
situada sobre el río con el 
objetivo de impedir la llegada 
de aguas contaminadas 
provenientes del lugar del 
accidente.

La Compañía de Aguas de 
Joinville alertó a su vez a los 
ciudadanos sobre la necesidad 
de economizar agua, pues las 
reservas poco después del 
siniestro rondaban apenas 

50 por ciento, equivalente, 
"a cuatro horas de consumo", 
según el Ayuntamiento.

Con todo, las autoridades 
trabajan con un escenario 
de falta de agua "en 
aproximadamente 75 por 
ciento de la ciudad".

Por otro lado, las 
fuerzas de seguridad están 
"promoviendo la retirada" de 
los vecinos que viven cerca 
de donde ocurrió el accidente 
ante el mal olor que ha 
invadido la zona.

El alcalde de Joinville, 
Adriano Silva, sobrevoló en 
helicóptero la zona afectada 
y apreció que la sustancia 
"avanza con velocidad por las 
aguas de la región".

"Estamos tomando todos 
los cuidados para garantizar 
la seguridad de todos, pero 
es necesario que la población 
colabore, ahorre agua y evite 
desperdiciarla", recomendó 

Silva, que ha impulsado 
un plan de contingencia, 

que incluye como medida 
prioritaria asegurar el 

abastecimiento a los 
hospitales.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El secretario de Educación 
en Veracruz, Víctor 
Emmanuel Vargas 

Barrientos dio a conocer que 
habrá suspensión de clases el 
lunes y martes de la semana 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García descartó que la 
trata de personas sea 

el motivo por el cual fueron 
dejados varios cuerpos en el 
municipio de Tuxpan. Este 
lunes, en rueda de prensa 
adelantó que la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
investiga el probable ajuste 
de cuentas entre grupos 
delincuenciales: “Este hecho 
no tiene que ver con trata, la 
línea de investigación, como 
les comentamos, es ajuste de 
cuentas” dijo. 

Adelantó que ya hay 
detenciones, pero pidió 
paciencia hasta la FGE dé 
los detalles: “No podemos 
aventurar nada que no tenga 
el sustento de periciales, de 
las investigaciones serias que 
hace la Fiscalía” añadió.

Reiteró que como 
en Poza Rica, donde a 
mediados de agosto del año 
pasado fueron hallados 
cuerpos en congeladores y 
posteriormente se hicieron 
84 detenciones de integrantes 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Los empresarios de 
la entidad buscan 
que el próximo 

gobernador de Veracruz 
sea una persona que 
sí conozca el estado, 
señaló en entrevista, 
el vicepresidente de 
la Cámara Nacional 
de la Industria de 
la Transformación 
(Canacintra) Región 
Golfo, Juan Manuel 
García González.

En ese sentido, 
expuso que cualquier 
aspirante recorre toda 
la entidad veracruzana 
en busca del voto, pero 
solo aquel conozca las 
entrañas del estado y a su 
gente, podrá encontrar 
las soluciones a cada una 
de las problemáticas.

El empresario apuntó 
que, el precandidato 
a la gubernatura por 
la coalición "Fuerza y 
Corazón por Veracruz", 
José Francisco Yunes 
Zorrilla, ha recorrido la 
entidad más de siete veces 
y se ha reunido con todos 
los sectores a los que 

en su paso por diversos 
puestos ha gestionado 
apoyos diversos.

“Yo creo que va a ser 
muy importante que  
toda su experiencia, 
que toda su decencia 
se ponga el favor de los 
veracruzanos (…) Es 
muy importante que, si 
no conoces, no ves, no 
sabes, eso es un punto 
importante que Pepe 
ha recorrido seis o siete 
veces todo el estado y 
conoce la problemática 
de cada ciudad”, subrayó.

El vicepresidente 
de Canacintra dijo 
que a los empresarios 
les preocupan varias 
cosas, pero enlistó 
que donde hay 
verdaderos problemas 
es en la inseguridad, la 
impunidad y la falta de 
infraestructura.

En cuanto a la 
inseguridad, lamentó 
que en ciudades como 
Xalapa se presente el 
“cobro de piso” que ha 
pegado directamente 
al empresariado sin 
que las autoridades en 
turno hagan algo, por 
lo que pidió que esto 

no se vuelva parte de la 
cotidianidad.

“No es un tema que 
no se sepa, el cobro de 
piso, tema que hay en 
Xalapa, en el estado y en 
el país. No lo podemos 
permitir que realmente 
se vuelva eso como si 
fuera una cosa normal” 
d i j o . I g u a l m e n t e , 
lamentó las condiciones 
de la infraestructura 
carretera misma que 
frena la llegada de 
inversiones.

A esto se suma la 
desconfianza que se 
tiene por parte de los 
empresarios al pagar 
impuestos ya que no 
existe transparencia 
en el manejo de las 
aportaciones.

“Hoy no quieres 
poner los impuestos 
porque obviamente te 
ves desplazado por los 
temas que hay de gran 
corrupción”.

Finalmente dijo que 
CANACINTRA ha 
trabajado en propuestas 
propias que entregarán a 
quienes buscan ocupar la 
Primer Magistratura del 
Estado.
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SEV dará puente 
por Carnaval de 

Veracruz 

Necesitamos un gobernador que sí 
conozca el estado de Veracruz: Canacintra

Cuerpos en Tuxpan, por 
ajuste de cuentas y no por 

trata; ya hay detenidos 
adelanta Cuitláhuac García 

de 7 células delictivas y se 
vinculó a 22 personas por 
distintos hechos violentos, se 
detendrá a los responsables de 
lo ocurrido en Tuxpan.  

García Jiménez relacionó 
los recientes hechos con el 
presunto ajuste de cuentas 
entre grupos delincuenciales 
que se disputan el control o 
plaza en municipios de la zona 
norte: “Ya pasó una vez en Poza 
Rica y se tuvieron resultados”. 

García Jiménez aseguró 
que habrá detenciones por 
este último hecho, pues en 
Veracruz no hay impunidad 
y se actúa contra todos los 
grupos. 

“Cuando pasó algo así, un 
pretendido ajuste cuentas 
entre grupos delictivos, 
actuamos parejo. Vamos 
parejo, quien cometa delitos y 
atente contra la tranquilidad, 
serán puestos ante la justicia, 
dijo. 

Subrayó que, de manera 
coordinada, las fuerzas de 
seguridad están presentes 
en Tuxpan para garantizar 
el orden y la integridad de 
la población mediante un 
operativo que fue reforzado.

en que se realice el Carnaval 
de Veracruz. 

"Es una semana 
aproximadamente, y 
regularmente se da lunes y 
martes de esa semana, donde 
el gobernador nos dará la 
instrucción de que día se 
suspenderá".

Precisó que se concederá 

en los municipios de Veracruz, 
Boca del Río, Medellín, Xalapa 
y Emiliano Zapata.

"Será para todos los grados 
educativos y lo instruirá el 
gobernador" explicó este lunes 
en entrevista. 

Cabe mencionar que dicho 
carnaval se realizará del 26 de 
junio al 2 de julio.
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Para demostrar la importancia de seguir dando un hogar a los animales que han sido abandonados, la Dra. Claudia 
Sheinbaum adoptó a ‘’La cuatro’’, una perrita que fue rescatada por Fundación Toby

Tras difundir datos de periodistas que acuden a la mañanera
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AMLO confirma 
hackeo a Presidencia 

’’Es mejor adoptar’’: Claudia 
Sheinbaum destaca la importancia de 
rescatar animales en situación de calle

Tren Maya ha transportado a 37 mil 601 
pasajeros en tan solo 41 días de operación

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
aseveró que fue un 

‘hackeo‘ la difusión de datos 
personales de periodistas 
que cubren las conferencias 
matutinas en Palacio 
Nacional.

En el Salón Tesorería esta 
mañana, López Obrador acusó 
a los opositores a su Gobierno 
de llevar a cabo dicho robo 
de datos personales de los 
reporteros.

«Sí fue hackeo, fue 
hackeo, se llevan los datos (de 
periodistas que acuden a la 
mañanera), gran escándalo”, 
declaró.

“Nosotros tenemos que 
cuidar a todos los ciudadanos 
y a los periodistas, pero por 
qué ese hackeo, para tratar de 
sembrar la idea de que nosotros 
perseguimos, censuramos, 
somos dictadores, es lo de 
todos, de López-Dóriga, de 
Brozo, de Loret de Mola, y 
de Claudio X. González y de 
todo el bloque conservador”, 
indicó.

El mandatario mexicano 
detalló que realizarán las 
denuncias correspondientes 
contra quienes resulten 
responsables de este hackeo 
a las computadoras de la 
Vocería de la Presidencia de 
la República, instancia a la 
que ordenó llevar a cabo un 

“vulnera no sólo su  
dignidad e intimidad, sino 
su seguridad física”, al ser 
México uno de los países más 
letales contra la prensa con 
163 periodistas asesinados y 
32 desaparecidos.

Informó que, hasta el 
momento, se desconoce 
el tiempo que esos datos 
estuvieron disponibles en 
línea, así como el número de 
afectados, aunque algunos 
medios han manejado que 
ascendería a más de 300.

Ante esta situación, 
Artículo 19 urgió a los 
periodistas que hayan 
asistido a las conferencias, 
conocidas como mañaneras, 
en los últimos años a activar 
protocolos de seguridad 
y tomar las debidas 
precauciones.

Asimismo, instó al 
Gobierno mexicano a 
clarificar cuáles fueron las 
medidas que tomó para evitar 
la vulneración de los datos 
personales que recolectó 
“específicamente las medidas 
contempladas en el sistema de 
gestión”.

Tras revelarse esta 
filtración, el Instituto 
Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales (INAI) informó 
que ya se inició “un análisis 
técnico de la información 
pública sobre la eventual 
filtración de datos personales”.

informe.
«Hay que buscar la forma 

de saber qué fue lo que 
sucedió, quién hackeó, hoy se 
va a hacer un informe, se va 
a entregar, pero no tenemos 
nosotros ningún afán 
autoritario”, expuso.

“Sí se cuidan los datos, 
pero los hackeos se dan. Sí 
falló la seguridad o fueron 
muy buenos los hackeadores, 
acuérdense que nuestros 

adversarios tienen mucho 
dinero y pueden contratar 
a los delincuentes en esta 
materia de más especialidad 
en el mundo, pero todo va a 
ser así”, dijo.

“Es muy probable (que 
fue la oposición). Claudio 
X. González y toda la red de 
opositores a la transformación. 
Sí (habrá acciones legales), 
contra quien resulte 
responsable”, argumentó.

Los datos de más de 
300 periodistas que se han 
acreditado para cubrir la 
conferencia matutina del 
presidente López Obrador, 
fueron filtrados en internet, 
informó el pasado viernes la 
organización Artículo 19.

“Artículo 19 corroboró 
con diversas fuentes la 
difusión de datos personales 
de periodistas en un foro 
en línea. Esta base de datos 

recaba presuntamente 
las acreditaciones de 
quienes atienden a las 
conferencias matutinas del 
@GobiernoMX.”, señaló la 
organización en su cuenta de 
X.

De acuerdo con Artículo 
19, los datos incluyen 
nombres, contactos, 
identificaciones, fotografías 
y otros anexos, lo que a  
decir de la organización 

AGENCIAS  
Ciudad de México

En una nueva entrega 
de su podcast, Claudia 
Sheinbaum Pardo, 

acompañada de la ternura 
de perros y gatos rescatados, 
destacó la importancia 
de unirse a la iniciativa, 
‘’adopta, no compres’’, 
con la finalidad de dar un 
hogar a aquellos animales 
de compañía que han sido 
abandonados en las calles. 

‘’Tener a un animal 
de compañía es una gran 
responsabilidad y si 
van a querer un animal 
de compañía es mejor 
adoptar’’, aseguró.

Junto a Lety Varela, 
activista de Hogar Luwina; 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Gobierno de México 
informó el presente lunes 
que el Tren Maya ha 

transportado en tan solo 41 días 
de operación a un total de 37 mil 
601 pasajeros.

El director general de la 
empresa Tren Maya, general 
Óscar David Lozano Águila, 
detalló en la conferencia 
matutina de Palacio Nacional 
que dicha cifra representa un 
promedio de 917 usuarios por 
día.

Karen Nava, directora de 
Comunicación y Rescates 
de Fundación Toby y 
Samia Klimos, directora 
de Fundación Toby, 
Sheinbaum Pardo hizo 
hincapié en la necesidad 
de trabajar por el bienestar 
de los animales que son 
abandonados, esto debido 
a que México es uno de los 
países con más perros y 
gatos en situación de calle.

‘’México es el país de 
América Latina que más 
abandona a los animales de 
compañía’’, señaló.

Asimismo, junto a sus 
invitadas puntualizó la 
importancia de continuar 
ayudando a todo tipo de 
animales en situación de 
vulnerabilidad, ya que 

aseguraron esto es una 
medida preventiva que a su 
vez puede ayudar a mejorar 
otros aspectos de la vida 
diaria como es el caso de la 
seguridad.

‘’Alguien que lastima 
a un animal, no tarda en 
lastimar a alguien en la 
sociedad, es la antesala’’, 
comentó Lety Varela.

En este capítulo 
especial de su podcast, 
rodeada de perros y gatos, 
Claudia Sheinbaum y su 
equipo aprovecharon la 
ocasión para demostrar la 
importancia de seguir dando 
un hogar a los animales que 
han sido abandonados al 
adoptar a ‘’La cuatro’’, una 
perrita que fue rescatada 
por Fundación Toby.

«Hemos transportado al día 
de la fecha 37 mil 601 personas 
en el Tren Maya, esto quiere 
decir que hemos hecho en estos 
41 días de operación 239 viajes”, 
explicó

“La ocupación promedio, 
que es un dato importante llega 
muy cercana al 72 por ciento 
de cada uno de los trenes”, 
puntualizó este lunes.

Un total de 33 mil 978 
boletos se han vendido en 
taquilla, mientras que tres mil 
623 han sido comprados en 
línea.

Las rutas con mayor 

demanda son Mérida Teya- 
Cancún Aeropuerto, con un 
total de tres mil 716 boletos 
venidos; San francisco de 
Campeche Mérida Teya, con 
tres mil 674 boletos; Cancún 
Aeropuerto-Mérida-Teya, con 
tres mil 50; Mérida-Teya-San 
Francisco de Campeche, con 
tres mil 420 boletos.

“Los boletos los hemos 
vendido, la mayor parte en 
taquilla y una proporción muy 
baja en línea, esto empezar a 
cambiar desde que aperturamos 
el 22 de enero la página web del 
tren”, indicó el encargado del 

Tren Maya en el Salón Tesorería.
El Tren Maya abarca los 

estados de Chiapas, Tabasco, 
Campeche, Yucatán y Quintana 
Roo, donde se planea construir 
una ruta de mil 554 kilómetros 
de vía férrea.

Dicha obra es uno de los 
megaproyectos del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, con el que busca 
potenciar el desarrollo en el 
sureste mexicano, mientras 
que organizaciones nacionales 
e internacionales han 
manifestado su preocupación 
por el posible impacto negativo 

a los derechos humanos de los 
pueblos indígenas mexicanos y 
en el medioambiente de la zona.

El fin de semana pasado, el 
mandatario mexicano aseveró 

que este proyecto prioritario 
del Gobierno de la Cuarta 
Transformación estará al 100 
por ciento para abril o mayo del 
presente año
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"Nada debe estar por 
encima del pueblo": EDV

DIF para este año llevará sus 
servicios a la costa papanteca 

Buscan beneficios para la 
comunidad de Rancho Playa

Enorme socavón se forma 
en la colonia la Guadalupe

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Al aseverar que en su 
gobierno: "hoy más 
que nunca debemos 

atender a Carrizal" y que: 
"Nada debe estar por encima 
del pueblo, mucho menos por 
encima de las necesidades 
de los niños", el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
reafirmó su compromiso 
con los habitantes de esta 
comunidad.

Lo anterior lo aseveró en 
su discurso, a la conclusión 
del acto cívico realizado 
en la telesecundaria Niños 
Héroes de Carrizal, y desde 
donde encabezó la jornada 
de atención ciudadana 
para esta y 17 poblaciones 
aledañas.

Domínguez Vázquez, 
precisó que regresó para 
hacer actividades y dialogar 
con los habitantes de dicho 
asentamiento.

Resaltó la importancia 
de acciones desarrolladas 
recientemente ahí, como la 
celebración de Día de Reyes, 
el Cine Móvil, la Caravana 
DIF y la jornada de atención 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Al iniciar con el tercer 
año de administración 
municipal, el Sistema 

DIF,  se ha dado a la tarea de 
recorrer las comunidades 
para acercar los  servicios a 
la ciudadanía,  iniciando los 
recorridos en las localidades 
de la costa papanteca y 
Carrizal no será la excepción, 
por lo que se aprovechó el 
día de atención ciudadana 
y acercar al personal de esta 
noble institución.

La presidenta del DIF. 
mtra Miriam García Guzmán, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
agente municipal de 
Rancho Playa, Luis 

Armando Cordoba Tiburcio, 
acudió a la localidad de 
Carrizal para solicitar al 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, un espacio para 
colocar un domo o agencia 
municipal para beneficio 
de los pobladores,  “se tiene 
que tener el espacio y que 
sea céntrico, por lo que 
esperamos que nuestras 
demandas sean atendidas 
por la primera autoridad”, 
expreso.

Señalando que ya se 
están preparando  para las 
próximas vacaciones de 
Semana Santa, por lo que 
para esos días, que es  donde 
más visitantes se reciben en 
las playas paradisíacas de este 
lugar y se van a desarrollar 
eventos deportivos, todo bien 
organizado, donde se espera 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Enorme socavón se 
ha formado a la 
altura de la localidad 

colonia la Guadalupe 
Victoria, en el tramo 
carretero que va de el 
Chote-Espinal- Coyutla, 
por lo que los pobladores 
que diariamente transitan 
por esta importante 
vía de comunicación la 
intervención inmediata 
de las autoridades 
correspondientes, ya 
que podrían quedarse 
incomunicados.

El socavón abarca ya un 
carril de circulación por 
lo que los automovilistas 
temen que este pueda 
colapsar en cualquier 
momento,  junto con un 
pequeño puente de piedra 
que esta cerca del lugar.

Dicho tramo carretero 
se ha habilitado por el 
momento de un solo 

ciudadana.
Aunado a ello, hizo 

énfasis en que el respaldo a 
los moradores de Carrizal es 
total, y prueba de ello es el 
compromiso de que en 2024 
y 2025 habrá obra pública 
para la comunidad, ello 

derivado de las peticiones 
recibidas este lunes.

Además de Carrizal 
fueron atendidas 
autoridades comunales de: 
Lindero Volador, Volador, 
San Antonio Carrizal, Poza 
Verde, Adolfo Ruiz Cortines, 

Cerro Grande Adolfo Ruiz 
Cortines, Casa Blanca, 
Simón Tiburcio, Chijol, 
Lomas Verdes, La Cadena, 
Luis Donaldo Colosio, 
Cerro de las Flores, Rancho 
Playa, Arroyo Verde, Casitas 
y Puente de Piedra.

comentó que en próximas 
fechas se va a sostener una 
reunión con las autoridades 
rurales de la costa para 
acercar los programas de esta 
noble institución.

Destacó que para este año 
se va a seguir impulsando 
los proyectos productivos, 
apoyos  de   mujeres 
emprendedoras y se va a 
fortalecer los apoyos de 
vivienda, salud, sillas de 
rueda, bastones, muletas, 
prótesis, todo esto se gestiona 
ante el DIF Estatal, que dirige 
la lic. Rebeca Quintanar 
Barceló.

La titular del DIF, dijo 

que en el tema de solicitud de 
prótesis, estas han sido todo 
un éxito, el año pasado se 
dieron siete y para este 2024, 
ya se tiene lista de espera y se 
van sumando, hasta de otros 
municipios, a todos se les da 
la atención debida, debido 
a qué Papantla en el DIF se 
cuenta con la Unidad Básica 
de Rehabilitación, “el trámite 
de la prótesis se realiza 
en el DIF Municipal y la 
preparación de la persona se 
realiza en el DIF de Papantla, 
y la prótesis es de manera 
gratuita y se gestiona ante el 
DIF Estatal”, agregó la mtra. 
Miriam García.

la participación de todos los 
comerciantes, palaperos y 
ciudadanía.

El agente municipal, Luis 
Armando Cordoba, dijo que  
en coordinación con las 
autoridades municipales se 
va a programar la limpieza de 
las playas, por lo que se habrán 
de organizar en próximas 
fechas y determinar   el día 
y la hora para realizar dicha 

actividad.
Explicó que  gracias a las 

gestiones que se realizaron 
en coordinación con los 
encargados del campamento 
tortuguero, se logró que les 
aprobaran un santuario  que 
viene desde la zona de Boca 
de Lima hasta la  Boquilla, 
ya se está analizando el lugar 
donde se va a ubicar.

Apuntó que  para la 
aprobación del santuario, 
se tuvo la colaboración 
desde los encargados de 
campamento tortuguero, 
autoridades municipales y 
la agencia municipal, ya que 
de requiere de este espacio 
para protección del medio 
ambiente.

Indicando que el 
santuario, va a abarcar el 
cuidado  de las especies 
principalmente de las 
tortugas, limpieza de las 
playas,  entre otras acciones 
más que se van a definir, ya 
que se requiere del cuidado 
del medio ambiente.

carril, el tránsito el lento 
para evitar algún accidente, 
pero es importante que las 
autoridades del gobierno del 
estado  inicien los trabajos de 
rehabilitación.

Hasta el momento se 
han colocado señalamientos 
preventivos para que los 
conductores tomen las 
precauciones debidas y así 
evitar un accidente, como el 
que ocurrió en días pasados 

sobre dicho tramo carretero.
Los pobladores dicha 

comunidad refieren, que 
el socavón tiene meses que 
se formó a consecuencia  
de las lluvias pasadas y cada 
vez se hace más grande,  
por lo que temen que 
este colapse en cualquier 
momento y el problema  
seria que la sierra del 
Totonacapan quedaría 
incomunicada.
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AGENCIAS   
Ciudad de México     

La Máquina llegó a un acuerdo con el Porto y el Ajax para poder regresar al jugador mexicano al país.

Cruz Azul tiene principio de 
acuerdo por Jorge Sánchez 

Kamila Valieva, 
patinadora rusa, 

suspendida cuatro 
años por dopaje

Los clavadistas por Nuevo León, Alejandra Estudillo, 
Juan Manuel Celaya y los ya clasificados a Juegos 
Olímpicos, Osmar Olvera, Kevin Berlín y Randal 

Willars, inician este 2024 en Doha, donde competirán en 
la Copa del Mundo.

Los becarios del Instituto Estatal de Cultura Física 
y Deporte de Nuevo León ya reportaron en la sede 
mundialista.

Para el caso de Estudillo y Celaya es la oportunidad de 
retomar su proceso de calificación para la justa parisina.

Olvera, Berlín y Willars ya tienen su boleto para los 
Juegos Olímpicos de Paris 2024, por lo que Doha es la 

ocasión de mantenerse en el top competitivo y buscar 
llegar lo mejor preparado para el máximo evento veraniego 
de este año.

Alberto Rubio, coordinador de Alto Rendimiento del 
Inde NL, informó que los clavadistas están acompañados 
por el entrenador Shi Quingyang y el fisiatra Asis 
Francisco para una mejor atención.

World Aquatics, antes FINA (organismo internacional 
encargado de la natación) tiene en la mira a Olvera, sobre 
todo por el subcampeonato obtenido en el Mundial de 
Fukuoka en 2023, compitiendo a los clavadistas chinos que 
son potencia mundial.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

La patinadora rusa 
Kamila Valieva, cuyo 
positivo por dopaje 

sacudió los Juegos de 
Invierno de Pekín 2022, fue 
condenada a cuatro años de 
suspensión, que empiezan 
a contar a partir del 25 de 
diciembre de 2021, anunció 
este lunes el Tribunal 
Arbitral del Deporte.

Los resultados de la 
joven prodigio de 17 años, 
que en un principio no fue 
sancionada por la Agencia 
Rusa Antidopaje (RUSADA) 
por considerar que no 
había cometido "ninguna 
falta o negligencia", no 
contabilizarán a desde la 
fecha en la que entra en 
vigor la sanción, añadió el 
TAS, máxima jurisdicción 
del deporte mundial.

El caso que sacudió 
los Juegos de Pekín no se 
centraba en saber si Valieva 
había o no violado el código 
antidopaje, puesto que la 
joven patinadora nunca 
contestó su control positivo 
a finales de 2021 a la 
trimetazidina, una sustancia 
que mejora la circulación 
sanguínea y que la Agencia 
Mundial Antidopaje (AMA) 
incluyó en su lista de 
productos prohibidos en 
2014.

Esta sustancia se detectó 
en el cuerpo de Valieva 
en cantidad ínfima y la 
patinadora, que entonces 
tenía 15 años, invocó una 
"contaminación a través de 
los tenedores" compartidos 
con su abuelo, tratado con 
trimetazidina tras recibir 
un corazón artificial y 
persona que lleva a los 
entrenamientos diarios a la 
joven deportista.

El TAS, al término de 
una audiencia a puerta 
cerrada que comenzó en 

Clavadistas 
mexicanos 

inician su camino 
en el Campeonato 
Mundial de Doha

AGENCIAS         
Ciudad de México

Jorge Sánchez será nuevo 
jugador de Cruz Azul. 
Lo que hace unos días 

complicaba la transacción 
del Porto con el conjunto 
mexicano, ya quedó 
solucionado y el zaguero 
regresará al país para vestirlo 
los colores de La Máquina.

El Porto ya aceptó 
interrumpir el préstamo, por 
lo que Cruz Azul le comprará 
el pase al Ajax, que a su vez, 
quiere que se incluya la 
cláusula de opción de compra 
de Francisco Conceição en 
el acuerdo con el Porto para 
sellar el paquete.

El tema económico fue 
una traba durante el fin 
de semana, pues se dio a  
conocer que Cruz Azul 
tendría que liquidar 650 
mil euros al Porto por el 
préstamo del futbolista. 
Como consecuencia, esta 

septiembre y se retomó en 
noviembre, consideró sin 
embargo que Valieva "no 
fue capaz de establecer" con 
pruebas suficientemente 
convincentes que no 
se hubiese dopado 
"intencionadamente".

Nada más anunciarse la 
sanción, la AMA se felicitó 
del veredicto del TAS y 
calificó de "imperdonable" 
el dopaje en niños.

Decisión "política" para 
el Kremlin

"Los médicos, 
entrenadores u otros 
miembros del personal 
de apoyo reconocidos 
culpables de suministrar 
sustancias que mejoran el 
rendimiento de menores 
deberían hacer frente a la 
mayor severidad del Código 
Mundial Antidopaje", 
reclamó la instancia con 
sede en Montreal.

Rusia, por su parte, 
calificó de decisión "política" 
la sentencia del TAS. "No 
estamos de acuerdo... 
Desde mi punto de vista, se 
trata, por supuesto, de una 
decisión política", declaró 
a las agencias de prensa  
rusas el portavoz del 
Kremlin Dimitri Peskov. 
El caso, no obstante, no ha 
acabado, ya que Valieva  
tiene 30 días para apelar la 
sanción ante un Tribunal 
Federal Suizo, aunque 
únicamente por motivos 
jurídicos.

Sobre todo, el TAS 
no ha decidido sobre 
las consecuencias de 
la descalificación de la 
deportista con efecto 
retroactivo. Valieva, antes 
de que saliese a la luz 
su positivo, ganó el oro 
olímpico en la prueba por 
equipos.

Cerca de dos años 
después, la ceremonia de 
entrega de medallas aún no 
se ha organizado.

celeste, habló de la posible 
llegada del futbolista y 
aseguró que será bienvenido 
en el grupo.

“Obviamente (Jorge) 
Sánchez es un jugador 
internacional, que viste 
los colores de la selección 
(mexicana). Sería alguien muy 
importante para nosotros, 
pero realmente siendo 
sincero no sé en qué estado 
está la situación; si puede 
llegar a reforzar bienvenido 
sea”, reconoció el técnico.

Con todo arreglado, el 
zaguero viajará a México en 
las próximas horas y una vez 
superada la revisión médica, 
firmará con los cementeros. 
Después de su paso por el 
Ajax de Países Bajos y el FC 
Porto de Portugal, en el viejo 
continente, el mexicano de 
26 años regresará al futbol 
mexicano para firmar por 
tres años, por lo que estaría 
vinculado con Cruz Azul 
hasta 2027.

cantidad elevaría el costo 
por su transferencia pues se 
sumaria a los cuatro punto 
tres millones de euros que 

vale su carta. En total, la 
transferencia del mexicano al 
conjunto celeste se elevaría a 
los cinco millones de euros.

Finalmente, la 
negociación se cerró este 
lunes con el visto bueno de 
los tres clubes, del jugador y 

de la FIFA.
El sábado, después del 

triunfo contra Mazatlán, 
Martín Anselmi, estratega 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel del Real Papantla 
logró adjudicarse el 
pasado fin de semana 

el título de campeón de copa 
en la categoría master oro de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
venciendo al cuadro de la 
Clínica Allems en el campo 
deportivo Gaspar Múñoz de 
Kilómetro 47.

Todo esto tras empatar sin 
goles durante el tiempo regular, 
definiéndose el título de 
campeón en los tiros penales, 
los actuales campeones de 
liga, el Real Papantla saltaron 
a la cancha como los amplios 
favoritos para quedarse con 
el título de copa, pero Clínica 
Allems se plantó muy bien en 
el terreno de juego, jugándole 
al tú por tú a los campeones y 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras buena actuación 
sobre la duela del 
gimnasio municipal 

“Miguel Hidalgo” de Poza 
Rica, el plantel del Club 
Asche de Papantla dirigido 
por el profesor Juan Chepe, 
logró llevarse la victoria ante 
la escuadra de José Colomo 
en actividad del torneo de 
la liga de las colonias de 
basquetbol.

Este partido tuvo un 
buen juego por parte de 
ambos equipos, siendo más 
certero al momento de estar 
bajo la tabla el cuadro de 
Asche, quienes rápidamente 
tomaron la iniciativa del 
partido y la ventaja en 
los números tras buena 
actuación en la cancha.

Mostrando el resultado 
de los entrenamientos 
realizados a lo largo de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Comienzan a llegar los 
primeros invitados 
al torneo de futbol de 

la liga de la Sección 30 de 
Poza Rica, la cual tiene como 
sede la cancha ubicada en el 
interior del Casino Obrero 
Petrolero, misma que cuenta 
con nueva administración 
para esta temporada 2024.

Todo esto dentro de las 
diferentes categorías en las 
cuales se estará llevando 
a cabo, se espera una muy 
buena respuesta por parte 
de equipos de Poza Rica y la 
región, esperando que esta 
nueva administración logre 
contar con la confianza de los 
jugadores para que lleguen 

                             LIGA MUNICIPAL  DE BALONCESTO    
                                               POZA RICA 
                                                   ROLL 4 

LUNES 29  DE  ENERO                                                                                                                                                                       
4 PM  BETOS CLUB  VS  COLEGIO AMERICANO MICRO                                                                                                                                           
5 PM  DPVO. DR. JESUS PIÑA  VS  COLEGIO AMERICANO                                                                                                                                                    
6 PM  COLEGIUO AMERICANO  “A” VS  COLEGIO AMERICANO “B” PASARELA                                                                                                                                                                    
7 PM  D.C.  VS  BIRDS LAREDP FEM. ESP.                                                                                                                                                                                
8 PM  LA UNO  VS  MECANICOS   1a. FZA.                                                                                                                                                         
9 PM  MAXI OLA VERDE  VS  BETOS CLUB  1ª. FZ                                                                                                                                                         
10 PM  PHOENIX  VS  BROTHERS 2ª. FA.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         
CANCHA EXTERNA                                                                                                                                                                                               
5 PM  CECAI  VS  HIDALGO BULLS MICRO                                                                                                                                                                                                                  
6 PM  CECAI  VS  HIDALGO BULLS INFANTIL                                                                                                                                                                                                           
7 PM  CLUB REVOLUCION  VS  BIRDS JUV.   3ª. “C”                                                                                                                                                                                         
8 PM  FILI SPORTS  VS  TORNADOS   3ª. “B”                                                                                                                                                                          
9 PM  TIMBERWOLVES  VS  SARABIA BULLS  3ª. “A”                                                                                                                                                
10 PM  DPVO. SIG.  VS  MAPACHES PETROMEX 3ª. “A”                                                                                                                                                                                      
MARTES 30  DE  ENERO                                                                                                                                                         
4 PM  DRAGONES  VS  BETOS CLUB INFANTIL                                                                                                                                                
5 PM  DRAGONES  VS  BETOS CLUB  “B” PASARELA                                                                                                                                                                      
6 PM  DPVO. TA  VS  CYASA BETOS CLUB FEM. ESP.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     
7 PM  OILERS  VS  60 +   3ª. “C”                                                                                                                                                                          
8 PM  WANANAS  VS  VAQUEROS  3ª. “A”                                                                                                                                                                        
9 PM  AMIGOS DEL PATO  VS  DUCKS  STARS 3ª. “B”                                                                                                                                                         
10 PM  DPVO. SEBAS  VS  CHICANOS  1ª. FA.                                                                                                                               
CANCHA  EXTERNA                                                                                                                                                                                                              
6 PM  WARRIORS WASPS  VS  HALCONCITAS  FEM. ESP.                                                                                                                                                                                                              
7 PM  CREAY SHOTS  VS  MAMAS  REVOLUCION  FEM. ESP.                                                                                                                                                            
8 PM  BETOS CLUB  VS  HIDALGO BULLS  3a. “A”                                                                                                                                                                                          
9 PM  TITANES  VS  BRUJOS BAD BOYS   3a, “A”                                                                                                                                                              
10 PM  MECANICOS  VS  DRAGONES 2ª. “C!                                                                                                                                                                         
MIERCOLES 31  DE  ENERO                                                                                                                                                       
4 PM  ACADEMIA DA-DI  VS  CLUB REVOLUCION  MICRO                                                                                                                                       
5 PM  ACADEMIA DA-DI  VS  CLUB REVOLUCION INFANTIL                                                                                                                                
6 PM  ACADEMIA DA-DI  VS  CLUB REVOLUCION  PASARELA                                                                                                                                                                                                                    
7 PM  DPVO. ROLON  VS  GAVIOTAS  FEM. ESP.                                                                                                                                                                     
8 PM  HUMILDE  VS  CHEROKEES  3ª. “A”                                                                                                                                                                                 
9 PM  GRIZZLIES  VS  BETOS CLUB  2ª. Fa.                                                                                                                                                               
10 PM  AMIGOS DE CUEVAS  VS  OPTICA VISIONS 2ª. FA.                                                                                                                                                                            
JUEVES  1  DE  FEBRERO                                                                                                                                                             
4 PM  HALCONCITOS  VS  BIRDS LAREDO  MICRO                                                                                                                                             
5 PM  HALCONCITOS  VS  BIRDS LAREDO  INFANTIL                                                                                                                                                       
6 PM  HALCONCITOS  VS  BIRDS LAREDO  PASARELA                                                                                                                                                                                                       
7 PM  CYASA BETOS CLUB “B”  VS  SNTE   FEM. ESP. .                                                                                                                                                             
8 PM  PANTERAS  J.P.  VS  QUETZALES  3a. “C”                                                                                                                                                       
9 PM  NOVATOS  VS  PANTERAS  2ª. FA.                                                                                                                                                  
10 PM  ILAMATLAN  VS  HALCONES  2ª. FA.                                                                                                                                                                  
CANCHA EXTERNA                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               
7 PM  80s. FREAKS  VS  HALCONCITOS  3ª. “C”                                                                                                                                                                                                                           
8 PM  CABALLEROS  VS Z AWKS-60   3ª. “B”                                                                                                                                                                                       
9 PM  ALDEANOS DEL H. AYUNTAMIENTO  VS  CREWS    3ª. “B”                                                                                                                                                                                        
VIERNES  2  DE  FEBRERO                                                                                                                                                          
5 PM  PITBULLS  VS  BETOS CLUB “A” PASARELA                                                                                                                                                           
6 PM  HIDALGO BULLS  VS  A. COATZINTLA   FEM. ESP.                                                                                                                                                                                                                  
7 PM  VALQUIRIAS  VS  INCOGNITAS   FEM. ESP.                                                                                                                                             
8 PM  PATOS  VS  SNTE  1ª. FA.                                                                                                                                                                   
9 PM  TIHUATLAN  VS  CHUPER NEGRO   2ª. FZA.                                                                                                                                                                                                        
10 PM  HUMILDEZ  VS  HURACANES  1ª. FA.                                                                                                                                            
CANCHA EXTERNA                                                                                                                                                                                                                   
7 PM  I.M.P.  VS  HALCONES 3ª. “C”                                                                                                                                                                                   
8 PM  SPURS  VS  ALCORD 3ª. “B”                                                                                                                                                                                        
9 PM  RUCKETS  VS  C.R.V.  3ª. “B  

 

contando con varias llegadas 
ofensivas.

El Real Papantla se 
mantuvo firme en la cancha 
con su estilo característico de 
juego, llegando con peligro 
en cada una de sus jugadas 
ofensivas, pero sin poder 
concretar ante las buenas 
actuaciones de los dos arqueros 
que mando al terreno de juego 
el conjunto de Allems.

Tras mantenerse el empate 
sin goles durante el tiempo 
reglamentario, este partido 
seria definido en la tanda 
de penales, anotando por el 
cuadro campeón Real Papantla 
los jugadores, Silvano López, 
Juan García y Juan Carlos 
Bermúdez, llevándose el 
campeonato con marcador de 
3-1, llevándose el campeonato 
de copa y automáticamente 
el campeón de campeones en 
este torneo.

semana, el cuadro oriundo 
del municipio de Papantla, 
logró imponerse poco a 
poco en el terreno de juego, 
rotando de buena manera el 

esférico y generando peligro 
en cada avance.

Al final este partido 
terminaría a favor del Club 
Asche con números finales 

de 37-7, obteniendo una 
victoria más en este torneo 
en las categorías menores de 
esta liga de baloncesto de las 
colonias de Poza Rica.

más planteles.
Este torneo estará 

entregando una importante 
premiación para esta nueva 
temporada, por lo cual, hay 
interés por parte de jugadores 
en participar, llegando una 
buena cantidad de planteles 
para esta temporada en los 
cuales destacan los siguientes:

*Empresarial*
FC CEIMEP
Record3 publicidad 
Hemart FC 
PLOG SPORT 
Producción APRA
Espeto Do Brasil 

Guillermo López Ruiz 
*Sabatina*
Amigos del Roble 
United FC 
Amigos de Luka 
Amigos de Cosme

Black Bulls 
Amigos de Kevin 
*Libre*
Amigos de julio
Talacheros y Canteranos 
Michis FC 
*Femenil*

Dptv Almora
Amigas de Briana 

carpintería PEP 
*Juvenil*
Dinhos FC juvenil
Cuervos FC juvenil
Descalzos FC juvenil
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Pepillo Origel podría tener 
un hijo en Nueva York 

Kim Kardashian 
producirá serie de 
Elizabeth Taylor 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Hay muchos casos de 
personas que, en su plan 
de vida, no figuran tener 

hijos. Uno de ellos es el reconocido 
conductor Juan José Origel, mejor 
conocido como Pepillo, quien en 
repetidas ocasiones ha descartado 
la idea de compartir su vida junto 
a un niño o niña. Sin embargo, el 
periodista podría tener un hijo, así 
lo reveló. 

Fue en el programa de Yordi 
Rosado en donde Pepillo hizo 
esta revelación ya que luego 
de involucrarse con una mujer 
francocanadiense, se enteró que 
probablemente pudo haber tenido 
un hijo al cual desconoce. 

Y es que Juan José pasó parte de 
su juventud en Canadá. Ahí conoció 
a esta mujer, a la que calificó como 
"muy bonita" que iba a hacer el aseo 
en la casa en donde él se quedaba, 
lo que dio paso a su relación. 
Cuando él se regresó, esta mujer 
nunca le habló para comentarle del 
embarazo, por lo que Pepillo aún 
duda de la veracidad de la historia.

"Según esto tuve un hijo que 
nunca lo conocí, pero por una amiga 
que vivía en Montreal fue que me 
enteré. La casa en donde vivía en 
Montreal, tenía una muchacha los 
sábados que iba a ayudar al aseo, 
pero muy bonita, con ella tuve 
relaciones y me dijeron que tuve 
un hijo y que me dicen que vive en 
Nueva York", dijo. 

"Ya no supe porque me regresé. 
Esa es la historia".

Por otra parte, Origel siempre ha 
manifestado su amor por los perros 
y es con ellos quien comparte su 
vida y hasta la hora de dormir. Es 
tanto su apego con sus lomitos que 
ya ha asegurado que cuando tenga 
una pareja, él tendrá que dormir en 
una habitación separada ya que él 
siempre duerme con sus amigos de 
cuatro patas. 

"Los amo con toda mi vida, 
duermen conmigo. De hecho, si 
tengo una pareja, yo tengo una 
recámara para la pareja y yo una 
con mis perros, no puedo dormir 
solo. Duermo muy a gusto, vivo muy 
bien, tengo mucho agradecimiento 
con Dios porque me lo ha dado 
todo", finalizó.

AGENCIAS   
Ciudad de México

La empresaria 
y modelo Kim 
Kardashian ha 

sido confirmada para 
producir una nueva 
docuserie que abordará la 
exitosa vida de la leyenda 
de Hollywood, Elizabeth 
Taylor, así se informó la 
tarde de este lunes 29 de 
enero. 

Fue a través de un 
comunicado de prensa en 
donde BBC Arts anunció 
el proyecto de tres partes. 
Asimismo, la propia Kim 
Kardashian habló sobre 
el impacto que Taylor ha 
tenido en la historia del 
entretenimiento. 

"Elizabeth Taylor 
era ella misma sin 
r e m o r d i m i e n t o s , 
una luchadora", dijo 
Kardashian sobre la 
actriz ganadora del Oscar 
en un comunicado. "Ella 
es la prueba de que puedes 
seguir evolucionando 
y cambiando y tener 
diferentes capítulos 
en tu vida, y allanó el 
camino para todos los que 
vinimos después de ella 
con ese plan".

La serie "contará 
con acceso privilegiado 
a aquellos que la 
conocieron mejor, 
incluidos miembros de la 
familia, amigos y colegas 
de Elizabeth Taylor a 
lo largo de su carrera 
estelar", dijo el anuncio.

BBC Arts prometió 
que Elizabeth Taylor: 
Rebel Superstar le dará a 
la actriz "la importancia 
que se merece, en todas 
sus encarnaciones: como 

actriz, rebelde, magnate de 
los negocios y activista, para 
revelar cómo Taylor creó el 
modelo para la celebridad 
moderna".

La modelo aparece 
en la serie porque fue la 
persona que realizó la 
última entrevista que 
Taylor hizo antes de morir 
de insuficiencia cardíaca 
congestiva a la edad de 79 
años el 23 de marzo de 2011.

¿Quién fue Elizabeth 
Taylor?

Taylor apareció en su 
primera película, la comedia 
There's One Born Every 
Minute en 1942 a la edad 
de 9 años. A lo largo de 
su carrera de décadas, fue 
nominada a un Premio de 
la Academia en la categoría 
de mejor actriz cinco veces 
y ganó el honor dos veces: 
en 1961 por su actuación 
en el drama Butterfield  y 
nuevamente en 1967 por su 
trabajo en ¿Quién teme a 
Virginia Woolf?
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Humberto Vélez revela que en Televisa 
le pidieron boicotear a 'Los Simpson'

Mara Escalante asegura que había fricciones con 
Ariel Miramontes por el papel de Albertano

Zona rural de Veracruz 
le regala a Nelson 

Kanzela a "La Chabela"

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Los Simpson han 
acompañado a millones 
de familias dentro y 

fuera de México por más de 
tres décadas. Su crítica social 
y su humor marcaron las 
infancias y adolescencias de 
televidentes que hasta la fecha 
siguen viendo el programa, 
pero parte del éxito en 
América Latina se debió al 
doblaje de Humberto Vélez 
como Homero Simpson. 

A pesar del éxito, hubo 
algunas historias detrás de 
todo eso, como por ejemplo 
que el programa iba a ser 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

María de todos los 
Ángeles fue un 
programa que 

causó mucha sensación y 
buena aceptación de parte 
de familias mexicanas que 
disfrutaban de su humor 
a la hora de la comida, lo 
que lo hacía un programa 
para chicos y grandes. Ahí, 
Mara Escalante y Ariel 
Miramontes protagonizaban 
una historia de amor. 

Sin embargo, hubo un 
momento en que se comenzó 
a decir que estos dos actores 
se habían enfrascado en una 
batalla a causa del personaje 
de Albertano, uno de los más 
queridos por la audiencia y 
muchos rumores empezaron 
a sonar. 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

A nombre de la zona 
rural del municipio 
de Veracruz, le 

fue entregada a Nelson 
Kanzela, "La Chabela", 
una cría de cerdito que 
fungirá a partir de ahora 
como su mascota; esto en 
conmemoración de los 
28 años de trayectoria del 
"Rey del Baile".

El pasado sábado 27 
de enero se llevó a cabo 
un Baile Popular en la 

localidad de Dos Lomas, 
donde el Agente Municipal, 
Julio de Jesús Marcial Tadeo; 
el director de Desarrollo 
Social, Gerardo Loya 
Romero; hicieron entrega 
de este ejemplar porcino fue 
donado por "Ganadera Sosa 
Lagunes".

"Reconocimos los 28 
años de tan importante 
trayectoria artística del Rey 
del Baile, Nelson Kanzela, 
quien con su talento ha 
puesto en alto el estado 
de Veracruz, llevando su 
música por toda la República 

Mexicana y también en la 
Unión Americana. De igual 
manera le obsequiamos un 
cerdito, mismo que para 
nosotros en la zona rural de 
Veracruz, este obsequio que 
representa la porcicultura, 
agricultura y ganadería, 
que aún son actividades 
de nuestra zona", señaló 

Eduardo Colorado Zapata, 
ex Agente Municipal de 
Santa Fe.

El oriundo de Poza Rica, 
Nelson Kanzela, recibió con 
gran afecto este regalo de la 
ciudadanía de la zona rural 
del municipio de Veracruz, 
quien le ha demostrado su 
afecto a lo largo de los años 

llenando cada evento donde 
se presenta.

El propio Nelson 
Kanzela aseguró que este 
ejemplar porcino, será la 
nueva mascota de su rancho.

Es de mencionar que, la 
zona rural del municipio de 
Veracruz ha incrementado 
su productividad en el 

sector primario durante 
los últimos años; 
gracias a las gestiones 
que han realizado con 
el Ayuntamiento de 
Veracruz los últimos dos 
Agentes Municipales, 
Eduardo Colorado Zapata 
y Julio de Jesús Marcial 
Tadeo.

transmitido en Televisa por 
el Canal 5. Sin embargo, la 
gente de aquella televisora al 
ver los temas y el humor de la 
familia amarilla, decidieron 
romper el contrato con Fox. 

"Fue en Televisa y de 
hecho pasó un capítulo en 
Canal 5, pero Televisa lo 
rechazó; nunca han sido 
de avanzada, siguen siendo 
conservadores. Cuando 
Televisa rompió el contrato 
con Fox, Fox le fue a vender 
la serie a Tv Azteca al mismo 
precio y lo compraron. El 
doblaje de la serie se hizo en 
Televisa y se pasaba en la otra 
televisora", recordó. 

Ahí fue cuando la gente 

de Televisa empezó un plan 
en contra de Tv Azteca y le 
dijeron a Humberto que 
debía hacer un muy mal 
trabajo doblando a Homero, 
buscando un fracaso 
inminente. Humberto, por 
su parte, cedió, pero con otras 
intenciones que le darían 
forma al Homero Simpson 
que conocemos. 

"Como eso pasaba, un 
gerente me llamó y me dijo 
'esto no se va a pasar en 
nuestros canales y sí en la 
competencia, hay que hacerlo 
mal'. Yo respondí que no 
podía hacer eso. Le discutí un 
poco. Tuve un momento de 
iluminación y le dije que sí lo 

haría mal", continuó.
Finalmente, mencionó 

que fue ese trabajo "mal 
hecho" lo que le dio la total 
de libertad de moldear a 
su personaje. Asimismo, 
dijo que aquel padre de 
familia amarillo ha sido el 
único trabajo en que lo han 
censurado. 

"Lo que hice con eso 
fue quitarme la censura 
porque como lo hacía mal 
ya no lo censuraban, no lo 
revisaban, me dejaban hacer 
todo. Cuando ellos recibían 
el trabajo, pensaban que 
sería un fracaso; es la única 
vez en mi vida que me han 
censurado", finalizó.

Fue en una reciente 
entrevista con Matilde 
Obregón, que Mara  
Escalante reveló lo que 
realmente pasó en aquellos 
tiempos y si en verdad 
hubo una fuerte pelea por 
el personaje que Ariel 
protagonizaba. 

"Cuando lo vi trabajar le 
tuve mucha fe porque sabía 
que era un gran talento y 
entonces lo invité a trabajar 
conmigo con el personaje de 
Albetano", recordó Mara. 

Con el personaje ya 
construido, Ariel comenzó 
a impregnarle algunos 
comportamientos que sin 
duda lo nutrían y agradaban 
bastante. Esto provocó una 
gran mancuerna con Mara, 
quienes se presentaban ya 
fuera del país. 

"Ariel le metió la peculiar 

forma de hablar y le hizo 
aportaciones; yo le dije que 
le iba a regalar el personaje 
de Albertano. Trabajábamos 
mucho. Lo invité a Sudáfrica, 
a Alemania y a los mundiales, 
pero tanto trabajo nos puso 
en un momento tan difícil, 
había muchas fricciones", 
continuó. 

Las discusiones 
empezaron a llegar a raíz 
de los múltiples proyectos  
que compartían y fue en una 
de ellas en donde Mara se 
echó para atrás en su decisión 
de regalarle el personaje de 
Albertano a Ariel, cosa que 
ya le había prometido. 

"Nos peleábamos. En 
Hazme Reír, él tenía una 
idea y yo otra; estaban los 
reclamos y problemas 
normales. En una de ellas, 
se hizo el chisme grandote 

y le dije 'no te voy a dar a 
Albertano' y se hizo un 
chisme muy grande, 
Coincidió que cada quien 
agarra su camino, pero eso 
no tenía nada que ver con 
que nos peleáramos, sino 
que él quiere hacer carrera". 

Finalmente, las voces 
del exterior empezaron a 
sonar con más fuerza de lo 
que realmente ameritaba la 
situación, ya que Mara sí le 
regaló el personaje y Ariel 
pudo trabajarlo en diferentes 
producciones. 

"Terminó María de todos 
los Ángeles y se acabó ese 
ensamble. Ya no estábamos 
peleados y cada quien 
agarró para su lado; eso fue 
suficiente para decir que 
estábamos peleados y no, 
yo le regalé el personaje de 
Ariel", finalizó.



 
 
 

Camioneta pierde el control en Alvarado y vuela del puente

Investiga FGE hallazgo de 
restos en puente de Tuxpan

¡Viven de 
puro milagro!

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscal General del 
Estado, Verónica 
Hernández Giadáns dio 

a conocer que este domingo 
se inició una carpeta de 
investigación en relación a los 
hechos suscitados en la ciudad 
de Tuxpan de Rodríguez 
Cano, en la que se encontraron 
elementos anatómicos 
humanos, es decir, restos de 
cuerpos, al interior de dos 
vehículos abandonados sobre 
el puente de ese municipio.

La Dirección General de 
los Servicios Periciales, desde 
que tuvo conocimiento de los 
hechos, practica las pruebas 
de criminalística de campo 
y laboratorio que se efectúan 
en este tipo de casos, que nos 
permitirán determinar el 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz 

La tarde de este lunes se 
registró un aparatoso 
accidente en el 

municipio de Alvarado.
Los hechos ocurrieron 

en la localidad La Piedra, 
donde el conductor de una 
camioneta de tipo pick 
up color blanca, perdió el 
control de la unidad y salió 
volando del puente.

Los primeros reportes 
indican que el automóvil 
venía acceso de velocidad y 
no pudo controlar la unidad 
en la curva, situación que 
derivó que el vehículo 
saliera proyectado hacia los 
laterales.

La camioneta iba 
tripulada por dos personas, 
una de ellas resultó con 
varias lesiones en el cuerpo, 
mientras que la otra resultó 
totalmente ilesa.

Tras el reporte a los 
números de emergencia, 

los elementos de la Policía 
Municipal de Alvarado, a 
cargo de Luis Arturo Zamudio 
Cuevas, dieron los primeros 

auxilios a los lesionados y 
organizaron la vialidad para 
evitar aglomeraciones en el 
tramo carretero.

número de individuos y sus 
identidades

Fiscales, peritos 
y policía ministerial 
realizan las investigaciones 
correspondientes a partir de 
los indicios encontrados en 
ambos vehículos, así como 
con otras actuaciones que 
forman parte de la carpeta de 
investigación.

La Fiscal General reiteró el 
compromiso de que no habrá 
impunidad y se dará con los 
responsables de estos hechos.

Por su parte, la Secretaría 
de Gobierno del Estado 
adelantó que se habría tratado 
de un "ajuste de cuentas" entre 
grupos delincuenciales y 
reiteró que el Gobierno del 
Estado no permitirá que dichos 
hechos alteren la tranquilidad 
de los veracruzanos, por lo que 
ya se reforzó la seguridad en la 

zona a través de un operativo 
coordinado para dar con los 

responsables y ponerlos ante 
la justicia.
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Editorial

Activan operativo de búsqueda y rescate

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz

En calidad de 
desaparecidos o 
no localizados, se 

encuentran un par de jóvenes 
del municipio de Las Choapas, 
uno de ellos ex miembro de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), quienes 
desde el pasado 25 de enero 
salieron de una vivienda de 
la colonia Tancochapa y hasta 
este lunes 29 se desconoce del 
paradero de ambos.

Por estos hechos, ya fue 
presentada una denuncia 
penal ante la SubUnidad 
Integral de Procuración 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz

Un accidente se registró 
frente al Seminario San 
José en la calle Valente 

Díaz-Dos Lomas de la ciudad 
de Veracruz, dejando a su paso 
daños materiales cuantiosos 
pero, afortunadamente, sin 
personas heridas.

El incidente involucró a 
un Honda Civic de color azul, 
conducido por Cintya Paola 
Lagunes A. La conductora 
perdió el control, resultando 
en una colisión contra un poste 
de concreto de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
y una cerca de malla ciclónica. 
El automóvil quedó en la 
banqueta en sentido contrario, 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El hundimiento de 
la embarcación 
Diosa del Mar, en 

las inmediaciones de Isla 
Mujeres, desplegó un 
operativo de fuerzas del 
orden de Quintana Roo y 
elementos de la Secretaría 
de Marina para la búsqueda 
y rescate de personas 
afectadas.

De acuerdo con testigos 
los hechos ocurrieron 
cuando la embarcación se 
dirigía de regreso al muelle 
mientras que ésta provenía 
de Puerto Juárez, Quintana 
Roo.

Algunos de los 
tripulantes ya rescatados 
reciben atención médica 
a través de las instancias 
correspondientes, informó 
la cuenta oficial de X, antes 
Twitter, de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil 
de Quintana Roo.

Según esta cuenta, la 
búsqueda de los tripulantes 
comenzó al poco tiempo 
de que se reportara 
el hundimiento de la 
embarcación.

Algunas ya se encuentran 
recibiendo atención médica 
a través de las instancias que 
corresponden.

Se hunde embarcación 
en Isla Mujeres

Desaparece ex militar de Las 
Choapas junto con un amigo

Pierde el control y choca con un poste

Martes 30.01.2024

Ya se investigan las causas 
que originó que se hundiera 
la embarcación turística, 

sin embargo, no se descarta 
que los efectos del frente 
frío número 35 hayan 

propiciado un fuerte oleaje.
De manera extraoficial, 

no confirmada, medios 

locales aseguran que al 
menos 16 turistas viajaban 
en esta embarcación de 

los cuales cuatro habrían 
muerto, entre ellos un 
menor de edad.

de Justicia para que las 
autoridades de seguridad 
y concretamente la 
Policía Ministerial del 
Estado se encargue de las 
investigaciones.

Se trata del exmilitar 
Orlando Marini Pérez, de 27 
años de edad, con domicilio en 
la calle Libertad de la colonia 
Tancochapa; fue precisamente 
de esta vivienda de donde salió 
junto con Abdiel Espinosa 
Acosta, de 25 años de edad, el 
cual tiene su domicilio en la 
calle Los Mangos de la colonia 
La Sabana.

Ambos jóvenes se conocen 
desde la infancia y ese día, 
el 25 de enero, a las ocho de 

la mañana, Abdiel Espinosa 
pasó a buscar a su domicilio 
a Orlando Marini ya que 
iban a realizar un mandado, 
llevándose solamente una 
mochila color negro. Desde 
ese día, no se sabe nada de 
ellos y sus teléfonos están  
apagados.

Sus familiares asentaron en 
la denuncia que ambos jóvenes 
no tienen ningún problema 
ni malos antecedentes, por lo 
que se encuentran extrañados 
de su desaparición y están 
realmente preocupados.

El ex soldado con 
bachillerato terminado, 
actualmente laboraba en 
una frutería de la colonia 

La Sabana, donde ayudaba 
a su amigo Abdiel, quien es 
comerciante en el giro de 
frutas. 

Los familiares de ambos 
desaparecidos piden a las 
autoridades ministeriales 
que pronto emitan la alerta 
de búsqueda a nivel regional 
o estatal, así como en estados 
vecinos, para que si la gente 
los reconoce que reporte 
de inmediato al número de 
emergencias 911. 

También el llamado 
a la Comisión Estatal de 
Búsqueda para que con base a 
la denuncia emitan la ficha de 
los dos jóvenes para su pronta 
localización.

con la estructura de cemento 
derrumbada al frente.

El vehículo, con la parte 
delantera prácticamente 
destrozada, podría 
considerarse como pérdida 
total según la evaluación de su 
seguro vehicular.

El equipo de agentes 
de Tránsito y Vialidad del 
municipio de Veracruz 
intervino para gestionar la 
situación y llevar a cabo el 
peritaje correspondiente, 
estableciendo las 
responsabilidades pertinentes.

Durante más de una 
hora, la zona experimentó 
complicaciones viales hasta 
que se logró retirar la unidad 
siniestrada, restableciendo la 
normalidad en la circulación.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Pequeño accidente se 
registró ayer en la tarde 
en la colonia Tepeyac 

justamente en la calle sor 
Juana Inés de la cruz frente a 
la tienda comercial su bodega, 
luego de que un masculino en 
triciclo fuera atropellado por 
una camioneta Sedan de la 
línea Chevrolet con placas del 
Estado de Veracruz de modelo 
atrasado.

En el lugar la víctima de 
este siniestro fue atendida por 
paramédicos de Cruz Roja 
quienes llegaron minutos 

AGENCIAS 
Gómez Palacio, Durango

Tras impactarse contra 
las llantas de la caja de 
un tráiler que le cortó 

la circulación, un motociclista 
perdió la vida la tarde de este 
lunes, en hechos ocurridos 
frente al ejido Competencia 
de Gómez Palacio, Durango.

Según los primeros 
reportes, el aparatoso 
accidente se originó cerca 
de las 17:30 horas, sobre la 
carretera libre a Jiménez, 
Chihuahua.

Tráiler manejaba en 
sentido contrario

Se informó que el hoy 
occiso, quien fue identificado 
como Daniel Alejandro 
Cedillo Meraz, debido a una 

AGENCIAS 
Estado de México

El feminicida de la joven 
Wendy Joselyn, de 
Xonacatlán, Estado de 

México, fue sentenciada a 
la pena máxima que puede 
aspirar un adolescente 
infractor, sin embargo, 
familiares de la víctima 
aseguran que es una sanción 
insuficiente, precisó su madre, 
Guadalupe Sevilla.

Este lunes fue 
individualizada la sanción 
en contra del joven infractor 
acusado y sentenciado por el 
delito de feminicidio de la 

La unidad pesada iba en sentido contrario en Gómez Palacio
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Masculino 
atropellado sobre la 
Av. 20 de Noviembre

Muere motociclista al 
impactarse contra tráiler 

Dan pena máxima a feminicida 
de Wendy Joselyn, en Edomex

después, pues de primeros 
llegó la policía municipal 
número 189.

Cabe mencionar que en 
el lugar se observó como 
este masculino transportaba 
pintura amarilla, pues quedó 
completamente derramada 
sobre el pavimento.

Minutos después el 
conductor de la camioneta 
fue trasladado a las celdas 
preventivas para que se hiciera 
responsable de este percance 
que se realizó en la colonia 
Tepeyac, minutos después la 
víctima fue trasladada hacia el 
hospital más cercano para ser 
checado por el médico legista.

identificación que portaba, se 
desplazaba de norte a sur en 
su unidad de la marca Honda, 
color negro con rojo, con 
placas de circulación 94KWJ5, 
del estado de Durango, con 
rumbo a la ciudad de Gómez 
Palacio, en ese momento se 
impactó contra las llantas 
de la caja de un tráiler que 
circulaba sobre los carriles 
contrarios y realizaba una 
maniobra para retornar.

El responsable, quien fue 
identificado como Francisco 
"N", de 60 años de edad, 
tripulaba un tractocamión de 
la marca Kenworth, modelo 
2020, color rojo, con placas 
de circulación del Estado 
de México, el cual portaba 
logotipos de conocida empresa 
transportadora.

Al lugar de los hechos 
arribó personal de División de 
Caminos, Guardia Nacional, 
quienes se encargaron de la 
detención del chofer de la 
pesada unidad.

Por su parte, el agente 
Investigador del Ministerio 
Público, adscrito al área 
de homicidios, tomó 
conocimiento del deceso del 
hombre.

El cuerpo de la víctima fue 
enviado a las instalaciones del 
Semefo en el municipio de 
Lerdo, para la práctica de la 
necropsia de ley.

Mientras que en 
Vicefiscalía Región Laguna, se 
encargarán de las diligencias 
correspondientes de este 
suceso, por lo que abrió un 
expediente al respecto.

joven. Este crimen data de 
2021, cuando la adolescente 
salió con quien fuera su 
pareja sentimental a dar un 
recorrido por su vecindario, 
sin embargo, no regresó.

Al día siguiente fue 
encontrada en un canal de 
aguas negras y el principal 
sospechoso fue el ahora 
sentenciado, quien en ese 
momento era su pareja.

El joven estuvo prófugo 
por más de un año hasta 
que fue tenido por la propia 
fiscalía y llevado al centro 
de internamiento juvenil, 
Quinta del Bosque, en el 
municipio de Zinacantepec 

y este lunes fue sentenciado a 
cinco años de internamiento, 
la pena máxima para un 
adolescente infractor.

“Sólo va a pasar cinco años 
internado en la quinta del 
bosque aunque ya sea mayor 
de edad el día va a permanecer 
aquí. Ojalá y algún día las 
autoridades vean y nos volteen 
a ver a nosotros las madres 
que hemos perdido nuestras 
hijas por parte de un menor 
que privó de la vida a nuestras 
hijas. Cinco años la verdad no 
es nada”.

El reclamo de los padres  
de la joven, reposa en que 
el delito lo cometió cuando 

tenía 17 años y si bien ahora  
es mayor de edad, se le 
tiene que aplicar la ley para 
adolescentes, y por ello la 
condena máxima de cinco 
años, una cifra que consideran 
de insuficiente para el dolor 
que atraviesan y el hueco 
que dejaron en su familia,  
señaló su padre, Héctor 
Lazcano.

“Estamos celebrando que 
se hizo justicia por Wendy, 
logramos que le dieran la 
sentencia de cinco años a esta 
persona que lastimosamente 
nos hizo daño y le quitó la vida 
a nuestra niña”.

Es de recordar que 

el sistema judicial para 
adolescentes da hasta cinco 
años a los jóvenes infractores 

como pena máxima, 
independientemente del 
crimen cometido.
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Al parecer sufrió la ponchadura de dos llantas, y su conductor ahí la dejó

Sale sin precaución y provoca choque

Aseguran camioneta "abandonada"

Aparatoso choque 
por alcance

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
por alcance entre 
dos autos deja como 

saldo daños materiales 
mínimos, por suerte no 
hubo lesionados.

El percance ocurrió 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos entre las 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Elevados daños materiales 
es el saldo que arroja 
un aparatoso accidente 

entre una camioneta y un 
taxi, elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta que 
habría sido abandonada 
en el estacionamiento 

de un OXXO, fue asegurada 
por elementos de la Policía 
Municipal y trasladada al 
corralón, para los trámites 
correspondientes.

Estos hechos se registraron 
en el kilómetro 8 de la carretera 
a La Barra Norte, de la colonia 
La Calzada, de esta localidad, 
justo en el estacionamiento 
de la tienda de conveniencia 
mencionada.

La unidad asegurada es una 
camioneta marca Chevrolet 
tipo Silverado, color verde, con 
placas de circulación YUL739A 
del estado de Veracruz, la cual 
presentaba daños en los dos 
neumáticos del lado derecho.

calles Altamira y Pavón, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad.

En el lugar un automóvil 
marca Volkswagen tipo 
Gol, color rojo, con placas 
de circulación YTA735A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Juan N., de 
30 años, con domicilio en la 
colonia Barra Norte, de esta 
localidad se impactó con 

coche marca Volkswagen 
tipo Vento, color gris, 
con placas de circulación 
YCP689A del estado de 
Veracruz, conducido por 
Raúl N., de 49 años, con 
domicilio en el Infonavit 
Castillo, de esta ciudad.

Según se informó 
se trató de un choque 
por alcance en donde el 
conductor del coche tipo 

Gol al manejar distraído 
colisionó en la parte trasera 
del coche tipo Vento, y le 
provocó daños materiales.

Fueron elementos 
de Tránsito Municipal 
quiénes tomaron 
conocimiento y enviaron 
los vehículos al corralón 
para que los participantes 
llegaran a un acuerdo para 
el pago de las afectaciones.

conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón.

Los hechos se registraron 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura de la 
calle Salvador Díaz Mirón, de 
la colonia El Esfuerzo, de esta 
localidad.

En este sitio chocaron una 

camioneta marca Ford tipo 
Ecosport, color negro, modelo 
2017, matrícula YKY368A del 
estado de Veracruz, conducido 
por Arturo N., de 67 años, 
con domicilio en la colonia 
El Esfuerzo, de esta localidad 
y el taxi número económico 
1701, sin placas de circulación, 
manejado por Alberto N., de 
52 años, con domicilio en la 
colonia Cardenista, de este 
Puerto.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
quien conducía la camioneta se 
desplazaba por la calle Salvador 
Díaz Mirón y al llegar al cruce 
con Libramiento no extremó 
precauciones y se atravesó 
provocando el percance.

Elementos de tránsito 
realizaron el peritaje 
correspondiente y enviar unos 
vehículos al corralón donde 
los participantes llegaron 
a un acuerdo mediante las 
ajustadoras para el pago de los 
daños ocasionados.

Elementos de la Policía 
Municipal y Marina 
aseguraron el vehículo y 

con apoyo de una grúa la 
remolcaron al corralón para 
los trámites correspondientes.


